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 CURTCURTCURTCURTCURTASASASASAS
AUDIÊNCIA PÚBLICA

Audiência pública de prestação de contas da Pre-
feitura à Câmara de Paraíso foi realizada segunda, dia
30. Conforme divulgado por antecedência pela Prefei-
tura o principal destaque da apresentação é que as
contas e todos os indicadores estão positivos. Coube
ao prefeito Marcelo Morais fazer a apresentação dos
dados e ao vice-prefeito, Daniel Thales comentar so-
bre os apontamentos e outras situações de forma de-
talhada. Conforme foi dito, são 20 milhões de Reais a
redução da dívida do município feita em praticamente
um ano e meio da atual administração. O otimismo, é
claro, está estampado no rosto de todos, uma vez que
foram enfrentados muitos desafios e tempos difíceis,
nunca imaginados pelos administradores.

PARTICIPAÇÃO
Realizada na tarde de segunda-feira,30, nem todos

os vereadores compareceram. A vereadora Maria
Aparecida Cerize Ramos, foi a mais participativa ao
fazer pontuações e questionamentos no sentido de en-
tender melhor os dados apresentados. Por fim fica a
expectativa de que na próxima apresentação que de-
verá ocorrer no início de setembro sobre o segundo
quadrimestre, em se mantendo o ritmo dos fatos a
situação financeira da Prefeitura deverá estar ainda
mais equilibrada, devido ao choque de gestão.

RETORNO
O vereador Luiz Benedito de Paula, voltou a propor

melhoria do trânsito na BR-265. Desta vez a sua rei-
vindicação é no sentido de possibilitar o acesso com
mais segurança para quem vai de Paraíso ao Parque
Municipal da Serrinha. O acesso fica na pista de quem
vem sentido a cidade e há risco de acidentes. O vere-
ador pediu o encaminhamento de ofício endereçado a
Concessionária Nascentes das Gerais, ao DER em
Belo Horizonte e a regional de Passos, além da Se-
cretaria de Infraestrutura do Governo de Minas.

FESTEJADA
Outra questão bastante festejada no município du-

rante o final de semana foi o retorno da festa da
Congada. O evento que ocorreu no Distrito da Guar-
dinha, depois de dois anos sem as apresentações dos
ternos de Congo e Moçambique foi considerado um
teste para a Prefeitura em relação a organização des-
te tipo de atividade. Recebeu elogio a infraestrutura
montada e a logística apresentada em relação a trans-
porte, alimentação e a passarela onde ocorreram os
desfiles. A expectativa agora é referente aos festejos
de fim ano quando já se pré-anuncia mudanças pro-
fundas inclusive no local dos desfiles.

INICIANDO
O advogado José Editis David, inicia com bastante

disposição os trabalhos e sua atuação frente a Co-
missão de Igualdade Racial criada pela nova diretoria
da 41ª Subseção da Ordem dos Advogados do Brasil.
Esta é apenas uma das várias novidades que o atual
presidente, Sebastião Geraldo de Pádua, recém-
empossado já apresentou. São algumas segmenta-
ções, descentralizações e possibilidades de trabalhos
mais amplos que cada grupo de trabalho criado terá
de apresentar. São tempos alvissareiros e com pers-
pectivas de projetar o órgão a se destacar na cidade,
na região, em Minas e até no Brasil, por ações práti-
cas e objetivas. A comissão foi criada em 10 de maio
de 2022.

COVID
Embora não se tenha mais os números divulgados

em boletins para balizar o atual quadro de contágio
sobre a doença, informações que têm circulado é de
que em São Sebastião do Paraíso tem sido crescente
casos de contaminações. A vereadora Cidinha Cerize,
que também trabalha como coordenadora de Fisiote-
rapia na Santa Casa, confirmou que ultimamente tem
sido registradas de duas a cinco internações por se-
mana. O prefeito Marcelo Moraes também tem
confidenciado a pessoas próximas sua preocupação
com os números em elevação no Município.

MÁSCARA
A Santa Casa de Misericórdia de São Sebastião do

Paraíso iniciou mais uma campanha. Desta feita a ini-
ciativa tem por objetivo conscientizar a população so-
bre o uso de máscara no ambiente hospitalar. Isso por-
que ainda existem pessoas que não querem se sujei-
tar as regras e normas e colocam em risco não só a
própria vida, mas principalmente a de outras pesso-
as. De acordo com determinação do Ministério da
Saúde, o uso de máscara no hospital é obrigatório.
Todos os colaboradores da entidade já abraçaram a
causa e a campanha visa agora atingir o público ex-
terno.

NAS ESCOLAS
Também em escolas públicas e particulares da ci-

dade está sendo retomada a prática do uso de más-
caras para tentar conter o avanço da doença entre es-
tudantes, professores e demais funcionários. Não é
obrigatório.  Nesta semana mais um importante colé-
gio da cidade emitiu comunicado aos pais e respon-
sáveis sobre os alunos para informar sobre a situa-
ção e pedir o apoio para o auxílio no combate ao vírus.
Além do covid o protetor fácil também ajuda a conter
outras doenças respiratórias desta época de transi-
ção entre o outono e inverno. A medida, no momento,
pode evitar a suspensão das aulas é o alerta dado.

RECORRER
Há alguns dias, reclamações sobre o funcionamen-

to do Presídio em São Sebastião do Paraíso chega-
ram ao presidente da Comissão de Direitos da Câma-
ra Municipal. Queixas são sobre horários de visita,
entrega de materiais de uso e higiene pessoal, e res-
trições que foram tomadas no período de pandemia e
continuam em vigor. O diretor da unidade prisional foi
convidado a comparecer à sessão de segunda-feira
(30/5). Não compareceu. Por sugestão do vereador
Sérginho, o caso será repassado à Comissão de Di-
reitos Humanos da Assembleia Legislativa, com o pe-
dido para que contribua na solução.

OPOSIÇÃO SEM RUMO
OPINIÃO

Aristóteles Drummond*

Não pode existir democracia sem oposição. E liber-
dade de imprensa e eleições livres são os pilares do
regime que foi consagrado pelos povos mais avança-
dos econômico e culturalmente.

Temos sofrido de um equívoco por parte de nossas
oposições, desde 64 até os dias de hoje.  Eles deixa-
ram, em parte, de cumprir o seu nobre papel de criticar
de maneira construtiva, apresentando alternativas ao
que discorda, assim como denunciar casos que agri-
dem o interesse público, incluindo os de corrupção.
Deram ao papel de criticar o de destruir, negar, sabo-
tar, prejudicar os governos com objetivos eleitorais. Este
é o grande ataque à democracia, especialmente quan-
do esta oposição deixa o Congresso e a Imprensa para
se estabelecer no judiciário, que anda palpitando onde
não é chamado, gerando um poder paralelo de fato.

Essa oposição ganha espaços na medida em que
os governos se mostram despreparados para esclare-
cer o que deve ser esclarecido e corrigir o que deve
ser corrigido. O erro está em ambos os lados. Falta a
coragem e a simplicidade com as quais Itamar Franco
convidou o então senador Antônio Calos Magalhaes para

lhe levar os casos de corrupção que havia se referido
em audiência, e esta foi feita de portas abertas com a
presença da imprensa.

Os casuísmos proliferam em nossa história repu-
blicana recente. Desde o impedimento ilegal do presi-
dente Collor, julgado depois de renunciar, punido com
a suspensão de seus direitos políticos, que, 20 e pou-
cos anos depois, foi repetido com o processo da presi-
dente Dilma, que não renunciou e teve seus direitos
políticos mantidos, em vergonhosa manobra de um
nomeado por seu partido. Privilégio que se mostrou inó-
cuo, pois foi corrigido pelo povo de Minas Gerais no
pleito a seguir, negando-lhe o mandato de senadora que
buscava.

Alguns governadores têm demonstrado competên-
cia ao lidar com as oposições e conseguem governar
sem maiores problemas. O mesmo, como se sabe,
não ocorre a nível federal, onde gerar e alimentar atri-
tos parecem ser programa de governo.

Seria melhor para todo mundo, e para o regime que
todos dizem defender, se governos e oposições cum-
prissem seus papéis com sentido cívico e patriótico.

(Hoje em Dia 31/05/2022)
*Jornalista

BISSEMANÁRIO DE CIRCULAÇÃO REGIONAL
Filiado ao SINDIJORI (Sindicato dos Proprietários de Jornais do Interior de Minas Gerais)

GRÁFICA E EDITORA DR LTDA. CNPJ: 05.336.514/0001-36
Rua Célia, 25 - Vila Irmãos Bello - Fone: (35) 3531.1897

CEP: 37950-000 / São Sebastião do Paraíso - MG
E-mail: jornalsudoeste@yahoo.com.br e jornalsudoeste@paraisonet.com.br
homepage: www.jornaldosudoeste.com.br
Editor e Diretor Responsável: Nelson de Paula Duarte - MT 08199
REGISTRADO NO CARTÓRIO DE TÍTULO E DOCUMENTOS REGISTRO CIVIL
DAS PESSOAS JURÍDICAS SOB Nº 20 DO LIVRO B1 FOLHAS 024.
DIAGRAMAÇÃO: Vasco Caetano Vasco
Impressão: GRÁFICA E EDITORA VALE DO FLAMBOYANT LTDA.
Rua Marechal Mascarenhas de Morais, 485 - Lagoinha - Ribeirão Preto - SP

Jornal do SudoesteEXPEDIENTEEXPEDIENTEEXPEDIENTEEXPEDIENTEEXPEDIENTE

Textos assinados são de responsabilidade de seus autores
e não refletem, necessariamente, a opinião do jornal.

PADRE PRIOR
vigário pároco

É. ser padre, é possuir a
consciência da fé e amar ser
padre. Pois bem, da sua fé,
da sua humildade, da sua
postura missionária, aumen-
ta a nossa fé. O clérigo (clas-
se eclesiástica que se dedi-
ca ao sacerdócio), o vigário,
o pároco, o sacerdote (no AT
era o mediador do Homem e
Deus), o religioso presente na
vida do ser humano, quer
ver?

Desde o nosso nascimen-
to, o batizado; a catequese e
a primeira confissão e a pri-
meira comunhão; na orien-
tação para a crisma, na pre-
paração do noivado, o curso
de noivos para o casamento
e enfim, a unção dos enfer-
mos, um em cada momento
e talvez com um padre dife-
rente.

O padre um cidadão, uma
autoridade religiosa em nos-

sas cidades, indicado pela
Cúria Diocesana, temporari-
amente, haja visto quando
vamos nos acostumando
com ele, é transferido para
outra missão. Muitos deixan-
do saudades, legado, do la-
tim "lega-tus.i", quem repre-
senta a Igreja e o aprendiza-
do perpetuado entre nós.

Alguns passam rápido;
outros, permanecem mais e
cujo tempo não gostaríamos
que fosse estabelecido. Vol-
tando para a nossa cidade de
Jacuí, que bom que você veio,
que bom que você está aqui
Padre Bruce Eder! Tomara,
sua permanência seja longa
no meio de nós!

Fernando de Miranda Jorge
 ACADÊMICO

CORRESPONDENTE DA APC
Jacuí/MG

fmjor31@gmail.com

• Dos Leitores •
Ao abrir o “JS” do dia 24/

05, estava a manchete: “Cho-
que de gestão reduz dívida da
Prefeitura”, e logo abaixo, e
logo abaixo a foto de um pré-
dio aparentemente abandonado.

Pensei tratar-se de prédio
inativo do INSS,  invadido por
moradores sem teto, um hotel
decadente ou alguma obra
inacabada de um posto de saú-
de.

Olhando com mais acuida-
de percebi um letreiro semia-
pagado escrito Prefeitura Mu-
nicipal. Será possível que nes-
se “choque de gestão” não tem

Desleixo
dinheiro para comprar uma lata
de tinta, escalar alguns servi-
dores da Secretaria de Obras
para dar uma “mão de cal”, e
tornar menos horrorosa a fa-
chada da Prefeitura?

Não venham com planos
mirabolantes de reforma que
nunca são executadas.

A Prefeitura é a sala de vi-
sita do município. O Jornal do
Sudoeste circula por outras ci-
dades e Internet, e essa não é a
melhor imagem para ser exibi-
da para os outros.

ANTONIO BRAGA
São Sebastião do Paraíso

• Dos Leitores •

No final de maio fui ao
banco pagar o meu IR. Como
todo cidadão dito respeitado,
fui cumprir o meu dever pa-
triótico. Sou assalariado; não
recebo Jeton, Pro Labore, sub-
sidio, bônus empresarial, ren-
dimento proveniente de qual-
quer outra fonte, de aplica-
ções financeiras representati-
vas, pois não tenho nenhuma
fortuna aplicada, mas o fisco
acha e determinou que eu te-
nho é renda, não salário. Este
imposto faz parte da série
grande que pagamos todo ano;
entre eles IPTU, IPVA, IPI,
ICMS, COFINS e etc.  E
sempre me disseram que pa-
gar impostos é um dever do
cidadão com o seu país, seu
estado e a sua cidade.

Dizem também que os im-
postos pagos são revertidos
em bens e serviços para toda
a população. Alardeiam que
nossos impostos permitirão a
entrega de um remédio para
uma criança, uma bolsa de
estudo para um aluno caren-
te, um medicamento para um
hospital público; viabilizará o
financiamento de uma casa
para um pobre, o reparo de
uma estrada ou uma rua, o
pagamento de um salário de-
cente para os professores e
profissionais de saúde, e ou-
tros benefícios mais para o
meu povo. Mas é uma grande
enganação.

Começo a observar à mi-
nha volta; meus netos pagam
escolas particulares para es-
tudar, e quando viajo pago pe-
dágios cada dia mais caros por
estradas muitas vezes pouco
conservadas. Se quisermos
ter um mínimo de dignidade na
hora da doença devemos ter
um plano de saúde, que mui-
tas vezes nos atende mal. Pa-
gamos a agua e energia elé-
trica com valores cada dia
maiores. Para tratar o esgo-
to que não é tratado em sua
totalidade e para recolher o
lixo que é recolhido em parte
e etc.

Após o meu ato exemplar,
pego o jornal e vejo o governo
propondo acabar com a apo-
sentadoria do cidadão, colo-
cando todos para trabalhar
doze horas por dia até morre.
Liquidando toda a legislação
trabalhista e o ensino público
federal, limitando gastos em
saúde e educação, acabando
com programas sociais como

Patriota?
Prouni, Ciência Sem Frontei-
ras, Bolsa Família, Minha
Casa Minha Vida e etc.
Constato que a educação, a
segurança, a saúde, a mora-
dia e tudo mais que o estado
tem que fornecer ao povo,
está relegado ao abandono. E
a balela é sempre a mesma,
faltam recursos. Mas eu pa-
guei a minha parte e milhões
de patriotas pagaram; onde
andam estes recursos?

Após me esforçar um pou-
co, descobri que os meus par-
cos recursos e os de todos os
brasileiros que também pagam
seus impostos, desaparecem
no pagamento de cartões
corporativos de funcionários
graduados e suas remunera-
ções absurdas, nos lucros
escorchantes do sistema fi-
nanceiro, no pagamento de
pensão vitalícia para filhas de
funcionários públicos, nos
acordos de bastidores para
derrubar governos, na compra
de votos para aprovar matéri-
as para prejudicar o povo nos
três níveis de administração.
Nas obras inacabadas e mui-
tas sem serventia, na contra-
tação de apaniguados para
montagem de currais eleito-
rais, para formar fortunas pes-
soais nos bancos do pais e do
exterior e muito mais, ou seja,
na corrupção criminosa e na
incompetência histórica e mal-
intencionada de nossos políti-
cos

Para pagar campanhas
políticas bilionárias para ele-
ger pessoas que muitas vezes
não são confiáveis e para as
emendas parlamentares não
faltam recursos. E para pagar
fortunas para cantores serta-
nejos bregas também não fal-
tam.

Após descobrir tudo isto
entendi o meu papel e o de
todos nós. Confesso que não
gostei, mas ainda assim paguei
minha cota.

Como diz o Raul Seixas;
confesso abestalhado que es-
tou decepcionado.

Enfim, não somos patrio-
tas.  O adjetivo é outro.

João Batista Mião
São Sebastião do Paraíso
e”A justiça não consiste em
ser neutro entre o certo e o

errado, mas em descobrir o certo
e sustentá-lo, onde quer que ele

se encontre, contra o errado.
(Theodore Roosevelt).
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IMÓVEIS
Corretor Alziro Freitas de Camargo

Creci 14167
(Vivo 35-9.9915-1593)  -  (Claro 35-9.8417-3949) (TIM  35-9.9157-3385 - Whatsapp)

PREÇOS LOTES
R$ 1.000.000 Área comercial, localizada emavenida com grande

movimento, 2000m2
R$ 32 mil Terreno Jd Hortênsias,  murado de três lados,

180m2, rua asfaltada
R$ 35 mil Lote Jd das Hortênsias, murado nos fundos, 200m2,

rua asfaltada.
R$ 58 mil Terreno Res. Santa Tereza, 10x25, todo murado,

rua asfaltada

PREÇOS R U R A I S
R$ 55 mil CHÁCARA no Cond. Cachoeira, área de

2.250,00m2
R$ 130 mil 02 Chácaras Cond Cachoeira com 2250m2 cada,

total 4500m2.
R$ 250 mil  Chácara Cond Cachoeira, casa com 02 qtos, sala,

cozinha, banheiro, fogão à lenha, forno, árvores
frutíferas, área de 2.250,00m2

R$ 210 mil Sítio com 1,5 Alqueires, estrada sentido Antinha,
próximo de S.S.Paraíso, rico em água

PREÇOS RESIDÊNCIAS
R$ 75 mil Casa 02 Res Santa Tereza, 02 qtos, sala cozinha,

banheiro, terreno 200m2
R$ 78 mil Casa Bairro São Judas, 02 qtos, sala, cozinha e

banheiro, forro de PVC, terreno com 200m2
R$ 90 mil Casa Jd Itamarati, 03 qtos, sala, cozinha e

banheiro, laje, terreno 260m2
R$ 100 mil Casa Vila Helena, 03 qtos, sala, cozinha, banheiros

soc., lavand COB,
R$ 105 mil Casa Bairro Sassafras, 03 qtos, sala, cozinha,

banheiro social, garagem coberta, lavanderia.
R$ 110 mil Casa Res Morumbi, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro

social, terreno 260m2
R$ 120 mil Casa Bairro São Judas, 02 dormit, sala, cozinha,

banh soc, lavand.cob, garagem div. Autos, terreno
250m2.

R$ 120 mil Casa Lot. São sebastião, 02 dormit, sala, cozinha,
banh soc, lavand.cob, garagem, terreno 180m2.

R$ 165 mil Casa MCMV Jd Diamantina, 02 qtos, sala, cozinha,
banh.social, garag

R$ 160 mil Casa MCMV Villa Verde, 03 qtos, sala, cozinha,
banh.social, garag

R$ 160 mil Casa Lot.São Sebastião, 02 qtos, sala, cozinha,
banh.social, garag

R$ 160 mil Casa Res.Azul Ville, 02 qtos, sala, cozinha,
banheiro soc, espaço garag 03 autos, lavand,

R$ 150 mil Casa Lot Riviera, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro
soc, garag 02 autos, lavand,

R$ 160 mil Casa Res.AzulVille, 02 qtos, sala, cozinha,
banheiro soc, espaço garag div. automóveis.

R$ 160 mil Casa Bairro São Judas, 02 qtos, sala, cozinha,
banheiro, terreno 300m2

R$ 150 mil Casa em Passos-MG, Bairro N.S. de Fátima, 03 qtos
(01 suíte), sala, cozinha, banh social, garagem,
 troca-se por casa em S.S.Paraíso-Região da Vila
H e l e n a

R$ 250 mil Casa Bairro Paraíso do Bosque, 03 dormitórios
(01 suíte), sala, copa-cozinha, banh.social, garagem
02 autos, porcelanato/portão eletrônico

R$ 300 mil 02 casas Jd Planalto, 03 qtos, sala, copa-cozinha,
banheiro soc, garag 02 autos , lavanderia cob.. (03
qtos, sala, copa-cozinha, banh.social, lavand)

R$ 340 mil Casa no centro, 02 dormitórios (01 suíte), sala,
cozinha, banheiro social, lavanderia, garagem 03
autos

Proprietários de veículos
registrados em Minas Gerais
devem ficar atentos ao prazo
de exigência do Certificado
de Registro e Licenciamento
de Veículo (CRLV). A partir
desta quarta-feira (1/6), o
CRLV referente ao ano de
2021, será o documento váli-
do para comprovar a regula-
ridade do veículo durante as
fiscalizações de trânsito.

O diretor do Detran-MG,
delegado Eurico da Cunha
Neto, explica que durante as
abordagens ao condutor, o
agente de trânsito observará
a regularidade dos documen-
tos obrigatórios.  “É importan-
te estar com a habilitação vá-
lida e com o CRLV referente
ao ano de 2021, em formato
digital ou impresso em papel
comum, sendo desnecessário
apresentar comprovantes de
pagamento dos tributos”, afir-
ma.

De acordo com o artigo
230 do Código de Trânsito
Brasileiro (CTB), conduzir um
veículo que não esteja regis-
trado e devidamente licencia-
do é considerada uma infra-
ção gravíssima, que resulta em

CRLV 2021 será obrigatório em Minas
a partir desta quarta-feira (1/6)

Documento pode ser apresentado em formato digital ou impresso em papel comum

sete pontos na habilitação,
multa no valor de R$ 293,47 e
remoção do veículo para pá-
tio credenciado até a regula-
rização.

O porte do CRLV poderá
ser dispensado, caso o agente
tenha condições de consultar
o sistema do  Detran-MG para
verificar se o veículo está li-
cenciado.

Em caso de dúvida sobre
a regularidade do CRLV, o
proprietário de veículo pode-
rá acessar este site, onde tam-

bém é possível verificar se há
débitos e emitir as guias para
pagamento do Imposto de Pro-
priedade de Veículos Automo-
tores (IPVA), seguro obriga-
tório (DPVAT), Taxa de Re-
novação do Licenciamento
Anual do Veículo (TRLAV) e
eventuais multas.

A exigência do CRLV
2022 será definida pelo De-
tran-MG e as datas serão
divulgadas no segundo semes-
tre.

(Sup. Central de Imprensa)

PCMG / Divulgação
Arquivo

Minas Gerais começa a
emitir o novo modelo da Car-
teira Nacional de Habilitação
(CNH) a partir desta quarta-
feira (1/6). Além da versão fí-
sica, o condutor também po-
derá acessar a versão eletrô-
nica por meio do aplicativo
Carteira Digital de Trânsito
(CDT). As características do
documento estão descritas na
Resolução nº 886 do Conse-
lho Nacional de Trânsito (Con-
tran).

A nova CNH tem predomi-
nância das cores verde e ama-
relo, com inscrições em portu-
guês, inglês e francês. O novo
modelo segue o padrão inter-
nacional e no seu verso traz
uma tabela com os desenhos
dos veículos para identificar as
categorias que o motorista está
apto a conduzir. O verso do
documento apresenta um QR
Code, que armazena os dados
do condutor, com exceção ape-
nas da assinatura.

O delegado Eurico da Cu-
nha Neto, diretor do Departa-
mento de Trânsito de Minas
Gerais (Detran-MG), ressal-
ta que não haverá necessida-
de de substituição das cartei-
ras válidas para o novo layout.
“A mudança para o novo mo-
delo da CNH será gradual
para os condutores que reno-
varem sua habilitação, solici-
tarem segunda via, adição de
categoria, alteração de dados
ou para quem tirar a carteira
pela primeira vez”, esclarece
o diretor.

A delegada Maria Alice

Minas Gerais começa a emitir o novo
modelo da Carteira Nacional de Habilitação

Documento será emitido para quem for tirar a primeira habilitação e também
nos casos de renovação, alteração de dados ou solicitação da segunda via

Faria, chefe da Divisão de
Habilitação do Detran-MG,
explica que agora será possí-
vel incluir no documento o
nome social e a filiação afetiva
do condutor que assim dese-
jar, conforme determina a le-
gislação “É necessário primei-
ramente proceder com as de-
vidas alterações na identifica-
ção civil, realizada pelo Insti-
tuto de Identificação da
PCMG”, pontua.

No novo modelo, os moto-
ristas permissionários serão

identificados com a letra “P”
no canto superior direito, en-
quanto aqueles que já possu-
em a CNH definitiva, serão
identificados com a letra “D”.
No documento constará, em
campo específico e de forma
codificada, se o condutor exer-
ce atividade remunerada e se
possui restrições médicas.

O documento também
apresenta padrões de segu-
rança contra falsificações,
como o mapa do Brasil im-
presso com tinta de variação

PCMG / Divulgação

óptica, com DNA (elemento
rastreável) da Secretaria Na-
cional de Trânsito (Senatran).
Entre os itens de segurança
também estão as imagens se-
cretas, hologramas e impres-
sões reativas a luz ultravioleta.

Com a nova CNH, que
passa a contar com um códi-
go igual ao dos passaportes,
também será permitido o em-
barque internacional nos ae-
roportos, direto nos terminais
de autoatendimento.

 (Sup. Central de Imprensa)
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CONCESSÃO DA BR-116 PREVÊ 3 PEDÁGIOS

O leilão de concessão da BR-116 foi realizado pela
Agência Nacional de Transportes Terrestres (ANTT) e
o Ministério da Infraestrutura (Minfra). A vencedora do
certame foi a EcoRodovias, representada pela Necton
Investimentos, com o valor de desconto de tarifa de
3,11%. A nova administração prevê a instalação de 3
praças de pedágio nas cidades de Leopoldina,
Miradouro e Orizânia. Segundo o diretor-geral da ANTT,
Rafael Vitale, o contrato se aplica ao selo do “Inova
BR”, que tem como objetivo garantir fluidez, segurança
e tecnologia nas rodovias. (Gazeta de Muriaé)

SUL TEM ENCONTRO DA HOTELARIA
Representantes do setor de turismo brasileiro se

reuniram em Pouso Alegre no 21º Encontro da
Hotelaria, considerado o mais importante evento do
setor mineiro, para discussões sobre questões da área.
Entre os principais assuntos, as novas estratégias
nessa retomada do setor, atração de turistas para o
sul de Minas e a geração de negócios foram destaques.
A Secretária Adjunta de Estado de Cultura e Turismo
de Minas Gerais, Milena Pedrosa, apresentou dados
que mostram o crescimento do setor mineiro. “Desde
o ano passado, geramos mais de 32 mil empregos
ligados ao turismo e fomentamos o setor de eventos e
entretenimento”, revelou. (Diário Regional – Pouso
Alegre)

JF TERÁ NOVO PARQUE MUNICIPAL
A Prefeitura de Juiz de Fora anunciou a criação de

um novo parque municipal, que funcionará no entorno
da Represa de São Pedro, que fica no bairro homônimo,
na Cidade Alta. Outra é a inauguração de uma nova
estação elevatória que integra o projeto de despoluição
do Rio Paraibuna. As duas informações foram
confirmadas pela prefeita Margarida Salomão, que
anunciou ainda novidades no sistema de transporte
coletivo urbano, que deve ser remodelado, mas ela foi
taxativa ao afirmar que, assim como aconteceu em
2021, a tarifa de ônibus não será reajustada em 2022.
(Tribuna de Minas – Juiz de Fora)

UPA REDUZ ATENDIMENTOS
Nas últimas semanas houve crescimento

exagerado de atendimentos não urgentes na  UPA de
Varginha, com expressiva procura por consultas
médicas para pacientes vindos de várias cidades que
não fazem parte da lista de pactuação da cidade. Mais
de 90 % dos pacientes são para atendimentos não
urgentes e, como adição, mais de 30 % dos pacientes
são oriundos de outras cidades. Isso sobrecarrega a
unidade, gerando grande espera e altíssima pressão
sobre as equipes de saúde de nossa UPA, uma grande
referência de urgências para a cidade. (Gazeta de
Varginha – Varginha)

CÂMARA EMPOSSA NOVO VEREADOR
Uma troca de cadeiras na Câmara Municipal de

Uberlândia foi confirmada. O atual vereador Ivan Nunes
foi nomeado pelo Executivo como Secretário Municipal
de Prevenção às Drogas, Defesa Social e Defesa Civil.
Com isso, o primeiro suplente eleito dentro do partido,
Abatênio Marquez, deverá tomar posse assumindo o
lugar de Nunes. As exonerações do antigo secretário,
Orion Alves da Silva e de Abatênio, que era assessor
especial da Secretaria Municipal de Governo, assim
como a nomeação de Ivan Nunes, foram publicadas
no Diário Oficial do Município. (Diário de Uberlândia -
Uberlândia)

MAIO LARANJA CHEGA ÀS ESCOLAS
Servidores do Centro de Referência Especializado

de Assistência Social (CREAS), em Ipatinga, têm
visitado escolas da rede municipal de ensino, a fim de
conscientizar os alunos sobre o tema que marca a
campanha Maio Laranja, o combate ao abuso e
exploração sexual de crianças e adolescentes. A ação
é uma parceria com as secretarias de Assistência
Social e Educação do município e faz parte da
campanha de conscientização realizada durante o
mês de maio, com passeata, carreata, seminários,
palestras, lives e audiência pública. (Diário do Rio
Doce – Governador Valadares)

DIVINÓPOLIS TEM REFORÇO
PARA ADOLESCENTES

A Prefeitura de Divinópolis, por meio da Secretaria
Municipal de Saúde  informa que a Agência Nacional
de Vigilância Sanitária (Anvisa) autorizou a aplicação
da 3ª dose da vacina contra a covid-19 em
adolescentes de 12 a 17 anos. Até então, a vacinação
de adolescentes dessa faixa etária se limitava a
primeira e segunda dose. A decisão foi tomada a partir
de observações de segurança de países que
recomendaram a dose de reforço das vacinas contra
a covid-19 para adolescentes. A Semusa inicia as
atividades de aplicação da dose de reforço neste grupo
a partir de hoje, 30, naqueles que já tomaram a 2ª dose
há, pelo menos, quatro meses. (Jornal Agora –
Divinópolis)

A Prefeitura de Monte
Santo de Minas decretou luto
pela morte do ator e diretor de
TV, Milton Gonçalves, que é
natural da cidade. Aos 88 anos
ele faleceu no início da tarde
de segunda-feira, 30 de maio.
Ele vinha se recuperando com
dificuldades de um AVC (Aci-
dente Vascular Cerebral) que
sofreu em 2020, mas acabou
não resistindo aos agravamen-
tos. Milton Gonçalves era con-
siderado um ícone para mui-
tos artistas e se destacou na
luta pelo reconhecimento do
trabalho dos negros no meio
artístico.

Nascido em 9 de dezem-
bro de 1933, em Monte San-
to, o mineiro Milton Gonçal-
ves fez mais de 40 novelas só
na Globo, onde também atuou
em programas humorísticos e
minisséries de sucesso, como
as primeiras versões de “Ir-
mãos Coragem” (1970); “A
Grande Família” (1972); e
“Escrava Isaura” (1976).

Outros trabalhos de desta-
que do ator foram as séries
“Carga Pesada” (1979) e
“Caso Verdade” (1982-1986).

Sua atuação como Pai José
na segunda versão da novela
“Sinhá Moça” (2006) lhe va-

Prefeitura de Monte Santo decreta luto
pela morte do ator Milton Gonçalves

Ator conquistou espaço no meio artístico e se
notabilizou por seus personagens interpretados

em várias novelas e peças teatrais

Reprodução

leu a indicação para o prêmio
de Melhor Ator no Emmy In-
ternacional. Na cerimônia,
apresentou o prêmio de Me-
lhor Programa Infantojuvenil
ao lado da atriz americana
Susan Sarandon. Milton foi o
primeiro brasileiro a apresen-
tar o evento.

Neste ano o ator recebeu
homenagem no Carnaval
2022, sendo personagem de
destaque na Escola de Sam-
ba Grêmio Recreativo Acadê-
micos de Santa Cruz, agremi-

ação da Série Ouro. No sam-
ba enredo a escola destacou
desde o seu nascimento em
berço humilde, sua infância em
Monte Santo e a partida para
a cidade grande, São Paulo
quando iniciou os primeiros
passos para sair do anonimato
e depois se transformar no ar-
tista que se tornou.

A Prefeitura de Monte
Santo de Minas divulgou nota
de pesar pelo passamento do
filho ilustre. O texto faz men-
ção aos destaques do artista

e lamenta sua morte, solidari-
za com a família e informa ter
sido decretado luto oficial por
três dias.

Diz a nota: “A Prefeitura
Municipal de Monte Santo de
Minas — profundamente sen-
sibilizada — está em luto pela
partida de um filho de Monte
Santo de Minas, Milton Gon-
çalves um ícone da TV brasi-
leira.

Um ator talentosíssimo,
ganhador de inúmeros prêmi-
os. A Televisão brasileira per-
de uma grande estrela e nós
um montessantense, reconhe-
cido nacional e internacional-
mente.

Nesse momento de dor a
administração municipal se
solidariza com todos os fami-
liares e amigos e expressa as
mais sinceras condolências
pela perda.

Sendo assim, o Prefeito
Municipal engenheiro Carlos
Eduardo Donnabella no uso de
suas atribuições legais decre-
ta luto oficial por três dias”,
finaliza.

O ator foi velado no The-
atro Municipal do Rio de Ja-
neiro. O corpo foi conduzido ao
Crematório e Cemitério Peni-
tência, onde será cremado.

Ministério monitora três casos
suspeitos de varíola dos macacos

Por Bruno Bocchini
Repórter da Agência Brasil
SÃO PAULO

O Ministério da Saúde in-
formou hoje (31) que monitora
três casos suspeitos de varío-
la dos macacos no Brasil. As
notificações ocorreram em
Santa Catarina, no Ceará e
Rio Grande do Sul. O minis-
tério destacou que, até o mo-
mento, não há casos confirma-
dos da doença no país.

No Ceará, segundo a Se-
cretaria de Saúde estadual, o
caso suspeito é de um residen-
te de Fortaleza. De acordo
com o órgão, estão em anda-
mento medidas de isolamento
domiciliar e coleta de materi-
al para exames.

No Rio Grande do Sul, a
Secretaria de Saúde passou,
desde ontem (30), a conside-
rar como suspeito um caso que
estava em monitoramento des-
de sexta-feira (27). Trata-se
de um homem, de Portugal,
que está em viagem a Porto
Alegre. Ele procurou atendi-
mento médico no último dia 19
e, novamente, no dia 23. O
paciente disse desconhecer
contato com pessoas contami-
nadas em Portugal.

Em Santa Catarina, o caso
suspeito é de uma mulher, de
27 anos, moradora da cidade
de Dionísio Cerqueira, no
Oeste do estado. A paciente,
que apresentou sintomas no

Varíola dos macacos se assemelha à varíola humana – erradicada em 1980

último dia 24, aguarda o resul-
tado dos exames laboratoriais.

A varíola dos macacos se
assemelha à varíola humana
– erradicada em 1980. A do-
ença ocorre principalmente na
África Central e Ocidental.
Os casos costumam aparecer
nas proximidades de florestas
tropicais onde há animais que
carregam o vírus.

Entre 2018 e 2021, sete
casos de varíola dos macacos
foram relatados no Reino Uni-
do, principalmente em pesso-
as com histórico de viagens
para países endêmicos. Mas
em 2022, nove casos já foram
confirmados, seis deles sem
relação com viagens, até o úl-

timo dia 18, segundo a Agên-
cia de Segurança em Saúde
do Reino Unido (UKHSA, na
sigla em inglês). Outros paí-
ses, como Portugal e Espanha,
já confirmaram casos da do-
ença.

SINTOMAS
Os sintomas iniciais da va-

ríola dos macacos incluem fe-
bre, dor de cabeça, dores mus-
culares, dores nas costas,
linfonodos inchados (íngua),
calafrios e exaustão. Lesões
na pele se desenvolvem pri-
meiramente no rosto e depois
se espalham para outras par-
tes do corpo, incluindo os
genitais. As lesões na pele

parecem as da catapora até
formarem uma crosta, que
depois cai.

De acordo com o Instituto
Butantan, a varíola dos maca-
cos pode ser transmitida pelo
contato com gotículas exala-
das por alguém infectado (hu-
mano ou animal), pelo conta-
to com as lesões na pele cau-
sadas pela doença ou por ma-
teriais contaminados, como
roupas e lençóis. O período de
incubação da varíola dos ma-
cacos é geralmente de seis a
13 dias, mas pode variar de
cinco a 21 dias. Por isso, pes-
soas infectadas precisam ficar
isoladas e em observação por
21 dias.            (Agência Brasil)
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O Operário Esporte Clu-
be perdeu para o Clube Atlé-
tico Cravinhos na abertura do
returno da primeira fase do
Campeonato Regional Ama-
dor, promovido pela Liga
Serranense de Futebol. A der-
rota por 2 a 0, além de tirar a
invencibilidade da equipe
alvinegra na competição ain-
da a derrubou para o segun-
do lugar na classificação do
Grupo A, liderado pelo pró-
prio Cravinhos que segue sem
perder. Já o América de
Monte Santo de Minas con-
seguiu se reabilitar na com-
petição após duas derrotas
seguidas e venceu o Brodo-
wski, jogando em seus domí-
nios no Grupo B.

Depois do empate sem
gols no Estádio 1º de Maio,
Operário e Cravinhos volta-
ram a se enfrentar domingo,29,
pela primeira rodada do
returno do Campeonato Ama-
dor Regional. As duas equipes
tinham o mesmo retrospecto
com duas vitórias e um em-
pate e estavam com 7 pontos
ganhos. De acordo com os
números apresentados ambas
as equipes são candidatas ao
título do regional e desde a
edição de 2019 possuem uma
sadia rivalidade.

Na partida disputada no
domingo o Cravinhos levou a
melhor e somou mais três pon-

LIGA SERRANENSE

Operário E.C. perde para o Cravinhos
e cai para o segundo lugar na tabela

América vence e segue em busca da classificação no Campeonato Regional Amador

FOTOS: Reprodução Redes Sociais CAC

Apesar das chances criadas time de Paraíso
não conseguiu marcar na casa do adversário

Operário e Cravinhos novamente
fizeram um jogo muito disputado

tos. Com gols de Rafinha e um
chute de Willian que desviou
na zaga e foi assinalado gol
contra os donos da casa ven-
cerem por 2 a 0.  Com o re-
sultado o Cravinhos é agora o
líder absoluto do campeonato
com 10 pontos e segue sendo
o único invicto do torneio.

O time voltará a campo no
próximo domingo, 5 de junho,
quando novamente jogará em
casa e receberá o Cruz das
Posses. A vitória dará a clas-
sificação antecipada ao Cra-
vinhos, para a segunda fase
do campeonato.

Já o Operário vai tentar a
reabilitação jogando em casa
diante do Tonin Cobra. O
alvinegro já venceu o adver-
sário no jogo de ida e agora

busca novo resultado positivo
para consolidar a reabilitação.
O time de Paraíso segue com
sete pontos ganhos e só de-
pende de si para a classifica-
ção à próxima fase. Em se-
guida o Operário ainda jogará
contra o Cruz das Posses, no
interior paulista, no encerra-
mento da primeira fase da
competição.

GRUPO B
O América que vinha de

duas derrotas seguidas no
campeonato conseguiu a rea-
bilitação contra o Brodowski.
No domingo o Galo do Sul de
Minas que precisava da vitó-
ria fez um jogo duro diante da
forte equipe do interior
paulista e conseguiu devolver

a derrota sofrida anteriormen-
te, pelo mesmo placar, 2 a 1.
Os gols americanos foram
assinalados por Misael e
Cebim.

Com o resultado o Améri-
ca volta a brigar pela classifi-
cação. O time tem seis pon-
tos em 12 disputados. O
Brodowski que também não
havia perdido teve sua primei-
ra derrota, mas ainda assim
segue na liderança do Grupo
B, com sete pontos ganhos.

A equipe de Monte Santo
de Minas voltará a campo no
próximo domingo diante da
Associação Atlética Salense,
de Sales Oliveira. Se vencer
a equipe garantirá a classifi-
cação para as quartas de fi-
nal.

CECÍLIA DIAS CORRETORA DE IMÓVEIS REALIZE SEU
SONHO COM A TRANQUILIDADE QUE VOCÊ MERECE.

SEGUNDA À SEXTA DAS 08:00 ÀS 18:00 E SÁBADO DAS 09:00 A 12:00

RELAÇÃO DE IMÓVEIS PARA VENDA

APARTAMENTOS:

JD. MEDITERRANNE - APARTAMENTO TÉRREO E 1° AN-
DAR (02 unidades por andar) - RUA DEODETE LOVO:
Apartamento com 2 dormitórios sendo uma suíte, sala ,copa
e cozinha (open space), lavanderia , banheiro social, peque-
no quintal e uma vaga de garagem não coberta. Apartamento
térreo novo, duas unidades disponíveis. Valor referente a cada
unidade. R$ 270.000,00/ por unidade   Ref.: 1485714 (tér-
reo)  Ref.: 1485715 (1° andar)

CASAS
CENTRO -  DJALMA DUTRA: Casa com 03 quartos, sala,
copa - cozinha, banheiro social, área de serviço, garagem
para 01 carro, possui um alpendre. Casa antiga, porém refor-
mada recentemente. Aceita troca. R$ 250.000,00  Ref.:
1470714
CENTRO - RUA ALFÉRES PATRÍCIO - PRÓX. À ACCA: Casa
com 3 dormitórios sendo uma suíte,  sala, cozinha, banheiro
social, lavanderia e garagem para um carro. Ótima localiza-
ção.   R$ 270.000,00  Ref.: 1485806
CENTRO - RUA LUIZ FRANCISCO MAFRA: 03 dormitórios,
sendo 01 suíte, sala, banheiro social, garagem para 02 car-
ros cobertos. R$ 380.000,00 Ref.: 1365269
JARDIM EUROPA - RUA LETÔNIA - NA RUA DA JS REFEI-
ÇÃO E PRÓXIMO AO POSTO DE SAÚDE: Casa com 03
dormitórios sendo 1 suíte, sala ampla com sanca de gesso,
área gourmet com banheiro, garagem para 03 carros, portão
eletrônico, cozinha, área de serviço, quintal. R$ 400.000,00
Ref.: 1458770
JARDIM AMÉRICA - RUA ALCEBIADES ALVES DA SILVA-
PRÓX. CAIXA D’ÁGUA COPASA: Casa com 3 dormitórios
sendo uma suíte com armário, sala, copa e cozinha(open
space), lavanderia e garagem coberta para 2 carros. R$
450.000,00  Ref.: 1485805
JARDIM DANIELA - RUA DR. ESTEVAM ALVES PINTO: 03
dormitórios sendo 1 suíte com closet pronto, sala, sala de
jantar, cozinha,banheiro social, lavanderia coberta, área
gourmet com churrasqueira, garagem para 2 carros,com jar-
dim na frente e no fundo espaço de 40 metros com opção
para construção área de lazer/edícula/ponto de comércio. R$
700.000,00 Ref.: 1485799

TERRENO:

JARDIM ROSENTINA - RUA BENEDITO JUSTINO SOUZA:
Terreno de 250m2 todo murado com portão de garagem e
social. R$ 95.000,00  Ref.: 1485737

CHÁCARAS E SÍTIOS:

SÍTIO -  ESTRADA LOBO DA MONTANHA - MORRO VER-
MELHO: Sítio de 2,41 alqueires. Tem mina, rio que passa no
fundo e uma casa simples. R$ 280.000,00  Ref.: 1485738

www.ceciliacorretoradeimoveis.com.br
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Por Agência Brasil
BRASÍLIA

A Receita Federal prorro-
gou até a próxima sexta-feira
(3) o prazo de adesão ao Pro-
grama de Reescalonamento
do Pagamento de Débitos no
Âmbito do Simples Nacional
(Relp). O prazo terminaria
terça-feira (31).

De acordo com a Receita
Federal, a instrução normativa
com a prorrogação será
publicada em edição extra do
Diário Oficial da União.

Podem ser parcelados pelo
Relp todas as dívidas apura-
das pelo Simples Nacional até

Simples Nacional:
Receita prorroga
prazo de adesão

ao Relp
Instrução normativa com a
prorrogação será publicada

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso – MG. Edital resumido,
Processo de licitação, modalidade pregão presencial nº 027/2022, Processo
nº 264/2022, tipo licitatório: menor preço, critério de julgamento das
propostas: menor preço global. Objeto: registro de preços objetivando a
contratação de empresa para aquisição de licença antivírus com console
gerenciador em nuvem e endpoint protection, exclusiva para ME, EPP ou
MEI, pelo período de 12 (doze) meses, de acordo com as necessidades da
administração. A abertura será dia 23 de junho de 2022, às 09:00 horas. O
edital completo e as demais informações relativas a presente licitação
encontram-se à disposição no site: www.paraiso.mg.gov.br e na Prefeitura
Municipal, Gerência de Compras e Licitações, na Praça Inês Ferreira
Marcolini – nº 60, Bairro Lagoinha, nesta cidade, fone (0xx35) 3539-
7000 ou fone/fax (0xx) 3539-7015, diariamente das 09 H às 16:30 H,
onde poderão ser lidos, examinados e adquiridos. São Sebastião do Paraíso
– mg, 31 de maio de 2022. Rosiély Mercês de Souza Volpe – pregoeira.

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso – MG. Edital resumido,
Processo de licitação, modalidade pregão presencial nº 007/2022, Processo
nº 150/2022, tipo licitatório: menor preço, critério de julgamento das
propostas: menor preço por item. Objeto: Contratação de fornecedor
objetivando a aquisição de lixeiras de concreto destinadas a Secretaria
Municipal de Meio Ambiente, com entrega imediata exclusiva para ME,
EPP e MEI. A abertura será dia 22 de junho de 2022, às 09:00 horas. O
edital completo e as demais informações relativas a presente licitação
encontram-se à disposição no site: www.paraiso.mg.gov.br e na Prefeitura
Municipal, Gerência de Compras e Licitações, na Praça Inês Ferreira
Marcolini – nº 60, Bairro Lagoinha, nesta cidade, fone (0xx35) 3539-
7000 ou fone/fax (0xx) 3539-7015, diariamente das 09 H às 16:30 H,
onde poderão ser lidos, examinados e adquiridos. São Sebastião do Paraíso
– mg, 31 de maio de 2022. Rosiély Mercês de Souza Volpe – pregoeira.

o mês de fevereiro de 2022. A
adesão pode ser feita pelo e-
CAC, disponível no site da Re-
ceita Federal ou pelo Portal do
Simples Nacional.

Segundo a Receita, o pa-
gamento poderá ser realizado
em até 180 vezes, com redu-
ção de até 90% das multas e
juros, dependendo do volume
da perda de receita da empre-
sa durante os meses de mar-
ço a dezembro de 2020 (cal-
culado em relação a 2019).
Parcelamentos rescindidos ou
em andamento também pode-
rão ser incluídos.

(Agência Brasil)

Música sertaneja raiz.
Animação de eventos, festas de

aniversários, comemorações.
Contatos pelo telefone (35) 99259-8999

RONALDO
DUARTE
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O governador Romeu Zema
anunciou, nesta sexta-feira
(27/5), a aquisição de equipa-
mentos para a implementação
do projeto-piloto de utilização
de Câmeras Operacionais Por-
táteis (COP) e armas não letais
pela Polícia Militar de Minas
Gerais (PMMG). O anúncio foi
feito no evento de abertura do
seminário para o treinamento de
militares sobre a utilização de
câmeras portáteis individuais
durante a atividade policial.

Para a realização do proje-
to-piloto foram adquiridos kits
que contém 1.040 unidades de
câmeras operacionais, 65 uni-
dades de docas (equipamento
para download e recarga para
6 câmeras simultâneas) e 1.040
pistolas de impulso elétrico,
com o investimento de R$ 2,4
milhões do tesouro do Gover-
no do Estado.

Os primeiros equipamentos
serão distribuídos nos próxi-
mos meses e serão enviados
para as 19 Regiões da Polícia
Militar. Nesta fase do projeto
serão, em média, 4 mil polici-
ais usando o equipamento.

Durante a fase experimen-
tal do programa, será avaliada
pelo comando da PMMG a
efetividade da utilização das
câmeras no fardamento dos
policiais durante as ações ope-
racionais.

A expectativa é a de que o
equipamento otimize a ativi-
dade operacional e possibilite
a integração ao sistema de
“Olho Vivo”, melhorando a
produção de provas usadas no
processo de investigação e
ação penal, além de garantir
maior segurança na atuação
policial.

O governador Romeu Zema
destacou a importância da uti-
lização da tecnologia para ati-
vidade da Polícia Militar de Mi-
nas e garantiu que a sua gestão
vai continuar investindo neste
setor que é vital na estrutura
da corporação.

“É uma satisfação muito
grande presenciar mais um
passo que a polícia militar de

Minas Gerais está dando para
se estruturar melhor. A tecno-
logia precisa estar sempre sen-
do atualizada e hoje o que
estamos fazendo em Minas está
dentro desse contexto. Com
toda certeza, será o primeiro
lote de muitos que virão por-
que o nosso sonho é que cada
um venha a ter todo esse kit
completo que possibilite ações
mais efetivas” destacou.

Além disso, a iniciativa vai
agregar a utilização de Instru-
mentos de Menor Potencial
Ofensivo (IMPO), como as
Pistolas de Emissão de Impul-
so Elétrico (PEIE), que auxili-
arão os militares em ações de
defesa pessoal e de imobiliza-
ção de suspeitos.

USO DAS CÂMERAS
O equipamento, também

conhecido como BodyCam,
será acoplado à farda do poli-
cial, permitindo a filmagem de
todas as ações operacionais. As
câmeras podem filmar, foto-
grafar, transmitir em tempo
real, oferecer a localização por
meio de GPS e possuem aces-
so à internet. As imagens fei-
tas pelas câmeras não podem
ser apagadas.

Durante o projeto-piloto
serão realizados testes em
várias unidades da capital e
também do interior em uni-
dades operacionais e espe-
cializadas.

Para o comandante-geral da
Polícia Militar, coronel Rodrigo
Souza Rodrigues, os policiais
que utilizarão as câmeras se-
rão preparados por meio de trei-
namentos, que foram iniciados
com a realização do seminário.
“O kit vai potencializar a segu-
rança do policial e ajudar na
produção de provas para a ca-
deia de custódia durante a atu-
ação policial. Para tal estamos
preparando nossos policiais
para que assim que os equipa-
mentos forem recebidos eles
estejam aptos a utilizá-los ime-
diatamente” explicou.

(Sup. Central de Imprensa)

PM inicia treinamento para a utilização
de câmeras de segurança nas fardas

Expectativa é a de que, nos próximos meses, cerca de 4 mil
policiais saiam às ruas com os equipamentos para a fase de teste

Marco Evangelista / Imprensa MG

Por Luciano Nascimento
Repórter da Agência Brasil
BRASÍLIA

Em audiência pública hoje
(31) na Comissão de Defesa do
Consumidor da Câmara dos
Deputados, o presidente do
Banco Central (BC), Roberto
Campos Neto, citou previsões
de instituições financeiras que
projetam crescimento do Pro-
duto Interno Bruto (PIB, soma
de todos os bens e serviços pro-
duzidos no país) de 1,5% a
2%. A previsão atual é de au-
mento em torno de 1%. Na
audiência, o presidente do BC
apresentou as perspectivas da
autoridade monetária para ju-
ros e inflação no país.

“A gente tem visto revisões
para cima no PIB brasileiro. O
Brasil é um dos poucos países
que tiveram revisão do PIB
para cima. Já ouvimos muita
gente falar em crescimento de
1,5% e 2%”, disse Campos
Neto, que citou como indica-
tivo da recuperação a reação
nos setores de serviços, e de
comércio e em parte da indús-
tria.

Aos deputados, Campos
Neto voltou a dizer que a
pandemia de covid-19 resultou
em aumento na demanda por
bens, tendência que se mante-
ve mesmo após a retomada das
atividades no país. Somado a
uma maior demanda por ener-
gia, com manutenção de um
baixo investimento no setor,
isso ajudou na manutenção da
inflação global, afirmou.

Como forma de enfrentar a
persistência da inflação, os di-
ferentes bancos centrais come-
çaram a subir a taxa de juros,
lembrou o presidente do BC. Ele
lamentou a alta na taxa de juros
e disse que o ciclo de aumento
da Selic está perto do fim.

“O mundo começa a subir
os juros, e o Brasil foi bem na
frente. Subiu os juros bem, foi

um dos primeiros países a di-
zer publicamente que entendia
que o problema da inflação se-
ria mais persistente”, afirmou
Campos Neto. “Muitos países
ainda estão com juros reais ne-
gativos. Por isso, o mercado
ainda espera que os países de-
senvolvidos subam muito os
juros nos próximos meses”,
acrescentou.

DESEMPREGO
Ao comentar os dados so-

bre a taxa de desemprego de
10,5% no trimestre, divulgados
nesta terça-feira pelo Instituto
Brasileiro de Geografia e Esta-
tística (IBGE), Campos Neto
manifestou surpresa e disse
esperar que, até o fim do ano,
o percentual fique abaixo de
dois dígitos.

“Foi uma surpresa bastan-
te positiva. Em termos de taxa
de desocupação, quando a gen-
te olha o trimestre, deu 10,5%.
A gente está começando a fa-
lar que o desemprego este ano
vai ser abaixo de dois dígitos.
Lembrando que antes da
pandemia, estava em 12%, en-
tão a gente já está em um nível
bem melhor do que antes da
pandemia”, afirmou.

Apesar de ter registrado
queda no desemprego, o IBGE
também apontou perda na ca-
pacidade de renda do trabalha-
dor. Segundo o instituto, o ren-
dimento médio real do traba-
lhador foi de R$ 2.569, com
redução de 7,9% em relação ao
mesmo trimestre de 2021,
quando o apurado foi de R$
2.790.

O presidente do BC disse
que, com a convergência en-
tre o aumento no número de
empregos e a diminuição de
renda, o resultado fica estável.

“A gente tem gerado mais
emprego com renda menor e
continua com a massa salarial
mais ou menos estável.”

(Agência Brasil)

Presidente do
BC cita previsões
de que PIB pode

crescer de 1% a 2%
Em audiência, Campos Neto fala
sobre juros, desemprego e inflação

A Comissão dos Direitos
Humanos da Câmara de São
Sebastião do Paraíso vai aci-
onar a Comissão dos Direitos
Humanos da Assembleia
Legislativa de Minas Gerais
para que possa acompanhar a
situação no presídio local. A
decisão está sendo tomada
após o não comparecimento
do diretor da unidade João
Paulo Mantuani Vitor, que foi
convidado a prestar esclare-
cimentos sobre a situação dos
internos na Sessão Ordinária
da última segunda-feira,30.

A sugestão foi apresenta-
da pelo vereador Sérgio Apa-
recido Gomes ao vereador
Pedro Sérgio Delfante, que
preside a comissão local e tem
apresentado uma série de re-
clamações dos familiares em
relação ao atendimento e tra-
tamento aos presos.

Há cerca de 15 dias
Pedro Sérgio havia apresen-
tado em plenário uma série de
reclamações recebidas por ele

Direitos Humanos da ALMG será
chamada para acompanhar

situação no presídio
sobre a situação.  Aspectos
como as restrições do período
de pandemia tem causado
queixa dos familiares em re-
lação aos horários de visitas e
também a entrega de materi-
ais de uso e higiene pessoal
aos reclusos. Por norma o re-
cebimento deste material es-
tava ocorrendo somente com
remessa por Sedex via Cor-
reios. “Sabemos que são fa-
mílias carentes e que esta prá-
tica tem inviabilizado a entre-
ga dos produtos”, comentou
Sérgio.

Outra situação apre-
sentada foi o estouro de ex-
plosivo no interior do presídio
e o atrasado de várias horas
na liberação para entrada em
um dos dias de visita. Segun-
do os familiares nenhuma ex-
plicação foi apresentada para
o ocorrido.

“As reclamações vão além,
principalmente às necessida-
des de atendimento médico”,
descreve o presidente da Co-

missão de Direitos Humanos
da Câmara. Ele apontou ain-
da que o local está em condi-
ções de superlotação estando
recebendo mais de 300 inter-
nos, considerado o dobro da
capacidade.

Por sugestão do vice-
presidente da Câmara, Mar-
co Antônio Vitorino que fez
algumas ponderações sobre
projetos e propostas de traba-
lho que estão sendo planeja-
dos para serem executados no
presídio, Pedro Sérgio concor-
dou em enviar ofício convida-
do a direção do presídio para
que fosse até a Câmara es-
clarecer alguns pontos recla-
mados.

“Infelizmente não tivemos
nenhuma resposta ou justifica-
tiva, vamos acionar a Secre-
taria de Justiça e reforçar o
convite ao diretor da unidade”,
disse. “Os indivíduos privados
de liberdade são pessoas que
cometeram erros e devem
pagar pelos seus atos, mas o

que estamos cobrando é que
isso ocorra dentro dos princí-
pios da legalidade e com dig-
nidade”, destaca.

“Já presidi esta comissão,
conheço muito bem estas si-
tuações e em Paraíso não re-
solve nada. Sugiro que enca-
minhe para a Comissão de
Direitos Humanos da Assem-
bleia Legislativa de Minas Ge-
rais, está sim tem prerrogativa
e poder para nos ajudar a re-
solver estas questões”, salien-
ta o vereador Serginho. Ele
assegura que a comissão do
Estado tem força para vir em
Paraíso e os ajudar a resolver
os problemas apontados.

Além de concordar com as
sugestões,  Pedro Delfante
também solicitou que a situa-
ção seja comunicada ao secre-
tário estadual de Justiça, Ro-
gério Greco. “Vamos mobili-
zar as três esferas no sentido
de encontrar soluções para
estas questões todas”, finali-
zou.

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI - MG - ABERTURA DE
LICITAÇÃO Proc. nº 109/22, Pregão Pres. nº 35/22, abertura dia 14/06/22,
08h, para “Contratação de empresa especializada para organização das
festividades da Festa do Peão de Itamogi, denominada Expoita 2022, em
comemoração dos 150 anos de emancipação política de Itamogi”; Proc. nº
108/22, Pregão Pres. nº 34/22, R.P. nº 10/22, abertura dia 15/06/22, 08h,
para “Registro de preços, para escolha mais vantajosa e eventual contratação
de pessoa jurídica, para prestação de serviços de publicação de atos
administrativos de licitações, extratos de contratos e outras matérias em jornal
de grande circulação no Estado de Minas Gerais”. Os editais estão à disposição
dos interessados na sede da Prefeitura Municipal de Itamogi/MG, à Rua Olímpia
E. M. Barreto nº 392, Lago Azul das 09h às 16h e no site www.itamogi.mg.gov.br.
Maiores informações telefone (35) 3534-1104 e-mail
licitacao@itamogi.mg.gov.br. 31/05/22 - Ronaldo Pereira Dias - Prefeito

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI - MG através do Prefeito
Municipal no uso de suas atribuições RETIFICA PUBLICAÇÃO do dia 24/
05/22, ref. ao Proc. nº 95/22, Pregão Pres. nº 31/22, alterando-se o texto
para: Homologa e firma ARP ref. ao Proc. nº 95/22, Pregão Pres. nº 31/22,
R. P. nº 08/22, cujo o objeto é “Registro de Preços para contratação de
empresa(s) especializada(s) em locação, montagem e desmontagem de som,
DJ, palco, gradil, painel de LED, locação de tendas, sanitários químicos, serviços
de segurança e aquisição de fogos de artifício”, com as empresas OSVALDO
PIONTECK ME, CNPJ 15.060.949/0001-54, pelo valor global de R$
36.000,00; BRITTO PRODUCOES, LOCACOES E MONTAGENS EIRELI,
CNPJ 07.836.441/0001-77, pelo valor global de R$ 347.494,00. Itamogi/MG
- 31/05/2022 - Ronaldo Pereira Dias - Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI - MG através do Prefeito
Municipal no uso de suas atribuições, Homologa e firma ARP ref. ao Proc. nº
96/22, Preg. Pres. nº 32/22, R.P. nº 09/22, cujo o objeto é “Registro de
preços para eventual e futura contratação de empresa especializada na prestação
de serviço técnico especializado de manutenção preventiva e corretiva em
equipamentos e aparelhos hospitalares, odontológicos e de ar condicionado da
Prefeitura Municipal de Itamogi”, com a empresa MT SERVICOS DE
ENGENHARIA BIOMEDICA LTDA, CNPJ 23.626.614/0001-89, pelo valor
global de R$ 300.000,00; Torna Público: 1º Termo Aditivo ao Contrato nº
62/2021 ref. ao Proc. nº 127/21, Inex. nº 15/21, com a empresa: CLINICA
GUTTIERREZ S/S - ME, CNPJ 10.756.904/0001-03, pelo valor global de R$
73.200,00, com fundamento no Art. 57 da lei nº 8.666/93 (05/05/22); 1º
Termo Aditivo ao Contrato nº 179/21 ref. ao Proc. nº 218/21, Preg. nº 44/
21, com a empresa: ALICE BOSCO ARANTES, CNPJ 00.384.274/0001-21
(17/05/22), 1º Termo Aditivo ao Contrato nº 97/21 ref. ao Proc. nº 135/21,
Preg. nº 24/21, com a empresa: BETANIA APARECIDA PERBONI VILAS
BOAS ME, CNPJ 09.105.483/0001-63 (25/05/22), 1º Termo Aditivo ao
Contrato nº 97/21 ref. ao Proc. nº 135/21, Preg. nº 24/21, com a empresa:
BETANIA APARECIDA PERBONI VILAS BOAS ME, CNPJ 09.105.483/
0001-63 (27/05/22), objeto dos aditivos: reequilíbrio com base no Art. 65, II,
da Lei nº 8.666/93. Itamogi/MG - 31/05/2022 - Ronaldo Pereira Dias - Prefeito
Municipal

PANFLETEIRO
DISTRIBUO PANFLETOS COM
HONESTIDADE E ECONÔMIA.

Tratar Rua Francisco Bruno, 100
ou pelos fones 3531-8747 ou 99103-5441

ANDRÉ LUIZ BOZELI
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Ao menos três acidentes
foram registrados entre quin-
ta-feira e esta segunda em São
Sebastião do Paraíso, envol-
vendo motos e carros. Os ca-
sos vão se avolumando a cada
dia no trânsito da cidade.

Na noite de sábado, 28, na
esquina entre as Ruas Dr. Pla-
cidino Brigagão e a Manoel
Palma Vieira foi registrado
mais um caso envolvendo aci-
dente entre carro e moto. O
condutor de um VW Gol, dis-
se ter iniciado uma conversão
à esquerda para sair sentido à
rua Manoel Palma Vieira, quan-
do foi surpreendido por um
motociclista que fazia uma ul-
trapassagem, momento em que

TRÂNSITO

Motos e carros e os constantes
acidentes de trânsito em Paraíso

houve a colisão. O condutor do
Gol disse que a moto estaria
com o farol apagado.

Neste caso o motociclista,
de 51 anos, foi encontrado pe-
los resgatistas caído de barri-
ga para baixo. Durante atendi-
mento ele recobrou a consci-
ência, mas não se lembrava do
que havia ocorrido. Foram
identificados ferimentos leves
na cabeça, mãos e suspeita de
fraturas nas costelas. O ho-
mem foi levado para o setor de
emergência da Santa Casa de
Paraíso.

Por volta das 9 horas da
manhã desta segunda-feira, 30,
na Avenida Monsenhor Felipe
próximo a Arena Olímpica. Um

FOTOS: DIVULGAÇÃO / CORPO DE BOMBEIROS

motociclista, de 59 anos, foi
cortado em sua frente por Ford
Ka, momento em que ocorreu
a colisão.

Acionado o Corpo de Bom-
beiros esteve no local para
atendimento à vítima. O moto-
ciclista foi encontrado consci-
ente, desorientado, sem se lem-
brar do que teria ocorrido.
Durante o atendimento foi
identificado uma possível fra-
tura de fêmur além de ferimen-
tos nas duas mãos. As lesões
foram consideradas graves e o
homem foi levado diretamente
para a Emergência da Santa
Casa. A condutora do Ka nada
sofreu.

Na quinta-feira,26, no se-

máforo do cruzamento da Rua
Pimenta de Pádua com a Rua
Geraldo Marcolini, no centro da
cidade. Um Fiat/Uno e uma
moto CG/Titan se envolveram
em uma colisão.

A condutora da motocicle-
ta, uma mulher de 28 anos, foi
socorrida pelo resgate do Cor-
po de Bombeiros. Com feri-
mentos considerados leves, a
vítima foi atendida pelos bom-
beiros e transportada para a
UPA (Unidade de Pronto Aten-
dimento).

Nos dias anteriores outros
fatos evolvendo automóveis e
motos já haviam sido registra-
do, com quedas, atropelamen-
tos e colisões.

Acidentes envolvendo motos e carros se tornam constantes e fazem parte do cotidiano da cidade

Por Bruno Bocchini
Repórter da Agência Brasil
SÃO PAULO

O Sistema Único de Saú-
de (SUS) oferece tratamen-
to gratuito para quem qui-
ser parar de fumar. Em São
Paulo, o atendimento é feito
por meio do Programa Ces-
sação de Tabagismo, promo-
vido pelo Ministério da Saú-
de, pelo Instituto Nacional do
Câncer (Inca) e coordena-
do pela Secretaria de Esta-
do da Saúde de São Paulo
(SES).

Na capital paulista, o tra-
tamento é realizado nas uni-
dades Básica de Saúde
(UBS) e nos centros de
Atenção Psicossocial
(Caps AD). Nos demais lo-
cais do país, o Ministério da
Saúde recomenda buscar a
unidade de saúde mais pró-
xima.

“O tabagismo é a pri-
meira causa de morte evi-
tável no mundo. As ações
educativas, legislativas e
econômicas no Brasil vêm
gerando um aumento no nú-
mero de pessoas que que-
rem parar de fumar, o que
evidencia a importância de
priorizar o tratamento do
fumante como uma estraté-
gia fundamental no controle
do tabagismo”, disse a co-
ordenadora do Programa
Cessação de Tabagismo na

SUS oferece
tratamento gratuito

para quem quiser
parar de fumar

Em São Paulo tratamento é realizado
nas unidades Básica de Saúde

rede municipal da Saúde de
São Paulo, Liamar de Abreu
Ferreira.

O tabagismo é uma do-
ença provocada pela depen-
dência física à nicotina, e
causa cerca de 50 doenças
diferentes, como enfisema
pulmonar, câncer e doenças
cardiovasculares, como
infarto agudo do miocárdio
e acidente vascular cere-
bral. No Brasil, mais de 160
mil mortes por ano são atri-
buídas ao tabaco, segundo
dados do Boletim Epidemio-
lógico do Ministério da Saú-
de.

TRATAMENTO
Na capital paulista, o tra-

tamento para eliminar a de-
pendência pelo cigarro ocor-
re em encontros semanais.
São três meses de atendi-
mento e um ano de acom-
panhamento. As sessões
são coordenadas por profis-
sionais de saúde.

Serão analisados a moti-
vação do paciente em dei-
xar de fumar, o nível de de-
pendência física à nicotina,
a existência de comorbida-
des psiquiátricas, e a neces-
sidade do uso de medica-
mentos. São disponibilizados
pelo SUS adesivos de nico-
tina, goma de mascar e pas-
tilha, e cloridrato de bupropi-
ona.

(Agência Brasil)

IBGE: desemprego cai para 10,5% e
atinge menor patamar desde 2015

Por Akemi Nitahara
Repórter da Agência Brasil*
RIO DE JANEIRO

O desemprego caiu 0,7
ponto percentual no trimestre
encerrado em abril em com-
paração com o trimestre an-
terior e 4,3 pontos percentuais
na comparação anual, e fe-
chou o período em 10,5% -
menor taxa para um trimestre
encerrado em abril desde
2015, quando a desocupação
ficou em 8,1%. Os dados são
da Pesquisa Nacional por
Amostra de Domicílios Con-
tínua (Pnad Contínua), divul-
gada hoje (31) pelo Instituto
Brasileiro de Geografia e Es-
tatística (IBGE).

O número de pessoas ocu-
padas chegou ao recorde his-
tórico de 96,5 milhões - a mai-
or taxa da série iniciada em
2012, com um aumento de
1,1% na comparação trimes-
tral. A alta foi de 1,1 milhão
de pessoas no trimestre e de
9 milhões de ocupados no ano.

Em abril de 2021, o Brasil
passava pelo pior momento da
pandemia da covid-19, com os
óbitos que chegaram a passar
de 3 mil por dia.

A população desocupada
foi estimada em 11,3 milhões
de pessoas, uma queda de
25,3% no ano. De acordo com
a coordenadora da pesquisa,
Adriana Beringuy, a queda na
desocupação vem se mostran-
do sustentada desde o trimes-
tre encerrado em julho de
2021, com avanços nos seto-
res de transporte, armazena-
gem e correio, administração
pública, defesa, seguridade

Número de ocupados bateu recorde histórico, com 96,5 milhões

social, educação, saúde huma-
na e serviços sociais.

“O grupo administração
pública, defesa, seguridade
social, educação, saúde huma-
na e serviços sociais foi im-
pulsionado pelo crescimento
em educação, que inclui tanto
a rede pública como a priva-
da. Em outros serviços, des-
taca-se o aumento nos servi-
ços de embelezamento, como
cabeleireiros, manicure e
esteticista”.

O nível da ocupação, que
representa o percentual de
pessoas ocupadas na popula-
ção em idade de trabalhar, foi
estimado em 55,8%, uma alta
de 0,5 ponto percentual na
comparação trimestral e de
4,8 pontos percentuais ante
igual trimestre do ano anteri-
or.

Já a força de trabalho, que
soma as pessoas ocupadas e
as desocupadas, foi estimada
em 107,9 milhões de pessoas,
um aumento de 0,4% em com-
paração ao trimestre encerra-
do em janeiro e de 5,1% fren-
te ao mesmo trimestre de
2021. Este é o maior contin-

gente de pessoas na força de
trabalho da série.

FORMALIDADE
O IBGE aponta para o au-

mento no número de empre-
gados com carteira de traba-
lho assinada no setor privado,
chegando a 35,2 milhões de
pessoas. Na comparação tri-
mestral o aumento foi de 2%
e na anual houve crescimento
de 11,6% no emprego formal.

Os setores que mais em-
pregaram no período foram o
comércio, reparação de veícu-
los automotores e motocicle-
tas e informação, comunica-
ção e atividades financeiras,
imobiliárias, profissionais e
administrativas.

Os empregados no setor
público ficaram estáveis em
11,5 milhões de pessoas.

Os setores de ocupação
informal se mantiveram está-
veis na comparação trimes-
tral. Com isso, a taxa de
informalidade caiu 0,3 ponto
percentual no trimestre ante-
rior, para 40,1% da população
ocupada, totalizando 38,7 mi-
lhões de pessoas.

Já na comparação anual,
houve aumento de 20,8% no
número de empregados sem
carteira assinada no setor pri-
vado, chegando ao recorde
histórico de 12,5 milhões de
pessoas. Os trabalhadores por
conta própria subiram 7,2% no
ano, chegando a 25,5 milhões
de pessoas.

A subutilização caiu 1,4 pon-
to percentual no trimestre e fi-
cou em 22,5%, somando 26,1
milhões de pessoas. A popula-
ção subocupada por insuficiên-
cia de horas trabalhadas caiu
para 6,6 milhões de pessoas,
uma redução de 5,3% em rela-
ção ao trimestre anterior.

A população desalentada
também caiu, ficando em 4,5
milhões de pessoas, uma re-
dução de 6,4% em relação ao
trimestre anterior e de 24,6%
na comparação anual.

RENDIMENTO
De acordo com a pesqui-

sadora Adriana Beringuy, o
aumento da ocupação não se
refletiu no rendimento real
habitual, que caiu 7,9% na
comparação anual, ficando
em R$ 2.569 no trimestre en-
cerrado em abril.

“Embora tenha havido
crescimento da formalidade,
não foi observada expansão
do rendimento médio real do
emprego com carteira assina-
da no setor privado. Além dis-
so, houve queda no rendimento
do setor público”, disse.

A massa de rendimento
real habitual somou R$ 242,9
bilhões, ficando estável na
comparação anual.

(Agência Brasil)
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Festa da Congada acontece
com sucesso em Guardinha

Com organização e deter-
minação, a Prefeitura de São
Sebastião do Paraíso, por meio
do Departamento Municipal
de Cultura, promoveu no do-
mingo, 29 de maio, a retoma-
da da tradicional Festa da
Congada e Moçambique no
distrito de Guardinha — para-
lisada por dois anos devido à
pandemia de Covid 19.

O evento teve a participa-
ção de 17 ternos, sendo três
de cidades vizinhas e contou
com grande participação po-
pular — ansiosa pela volta das
batidas de caixa, cores, can-
tos e danças rítmicas.

O prefeito Marcelo Morais
participou de todo o evento,
incluindo no sábado, dia 28,
quando aconteceu o “Praça
Viva”, com show musical do
Grupo Essência, sorteio de
brindes e rua de lazer, em par-
ceria com a Secretaria de Es-

porte e Associação Comerci-
al, Industrial, Agropecuária e
de Serviços (Acissp). O salão
paroquial da Igreja Matriz Se-
nhor Bom Jesus também pro-
moveu evento festivo com
venda de prendas e bingo nos
dois dias.

“A Prefeitura não mediu
esforços para realizar a fes-
ta, de acordo com a vontade
dos congadeiros e sem per-
mitir interferências. Preten-
demos manter desta forma,
também, para a festa da
congada do fim do ano e va-
mos reunir todos os represen-
tantes dos ternos e o reinado
para discutir os preparativos,
entre eles o repasse do recur-
so financeiro”, disse o prefei-
to.

Em Guardinha, foi servido
almoço para todos os ternos e
disponibilizado transporte para
levar e trazer os congadeiros.

As apresentações começa-
ram ao meio-dia, após o tér-
mino da missa solene, e se
estenderam até por volta das
19h, quando o último terno le-
vou para a igreja as imagens
dos santos padroeiros da fes-
ta: Nossa Senhora do Rosá-
rio, São Benedito, Santa
Efigênia, São Domingos e San-
ta Isabel.

Os representantes dos ter-
nos agradeceram muito pela
organização do evento em
Guardinha e estão na expec-
tativa pelos festejos de final de
ano. Em recente reunião, o
prefeito propôs a realização da
congada de Paraíso em outro
local, devido à dimensão que
a festa tomou nos últimos anos
e até para proporcionar maior
conforto e segurança a todos
os participantes. A ideia ainda
será debatida.

(Adriano Rosa)

FOTOS: Bryan Felipe
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Projeto de lei em trami-
tação na Câmara Municipal de
São Sebastião do Paraíso au-
toriza o Município a conceder
contribuição financeira à As-
sociação Anjos de Resgate no
valor de até R$ 48 mil, em 12
parcelas mensais - a primeira
no valor de R$ 31.500,00 e as
demais no valor de R$
1.500,00.

Os recursos serão destina-
dos à construção de 12 baias
de abrigo de cães e gatos e
de pagamento mensal de alu-
guel de imóvel para essa fina-
lidade.

A contribuição será reali-
zada por meio da assinatura

Projeto destina recursos para
 a Associação Anjos de Resgate

de termo de colaboração en-
tre a Prefeitura e a associa-
ção. Em contrapartida, a as-
sociação se compromete a dar
continuidade no atendimento e
abrigo de animais abandona-
dos, desnutridos e doentes,
atropelados e em situação de
risco, amparar, proteger, ali-
mentar e realizar procedimen-
tos e intervenções clínicas,
promover o controle da nata-
lidade e desenvolver campa-
nhas para a posse responsá-
vel.

A Associação Anjos de
Resgate é uma associação de
caráter privado, sem fins lu-
crativos, com sede no Muni-

cípio, com a finalidade de pro-
teção e defesa dos animais
abandonados, vítimas de
maus-tratos, atropelamentos,
doenças e mais situações de
risco à saúde dos animais.

Na sessão de segunda-fei-
ra (23), vereadores cumpri-
mentaram a gestão municipal
pela iniciativa e a Associação
Anjos de Resgate pelo traba-
lho.

A vereadora Maria
Aparecida Cerize (PSDB)
esclareceu que apenas essa
associação está legalmente
regulamentada e, por isso, é a
única contemplada no mo-
mento. "O prefeito deixou cla-

ro que se outras associações
protetoras dos animais tive-
rem tudo certo e apresenta-
rem um plano de trabalho, po-
dem contar com a Prefeitura
também".

Marcos Vitorino (PSC) re-
forçou o convite para que ou-
tras associações também pro-
movam a regularização. "Era
bom que todas elas se juntas-
sem em uma grande associa-
ção porque a causa animal é
uma só e é muito nobre por-
que defende aqueles que não
têm voz para reclamar de dor
e de maus-tratos".

José Luiz das Graças
(PRB) ressaltou que é uma

Área doada à Justiça Federal retorna ao
Município e será transferida para a Câmara

A Câmara de São Sebas-
tião do Paraíso começou a
analisar projeto de lei de au-
toria do Executivo que prevê
a reversão ao Município do
terreno, localizado no Jardim
Mediterranèe, doado para a
construção da sede do fórum
da Justiça Federal. A iniciati-
va acontece 15 anos depois da
concessão realizada sendo
que a União não manifestou
interesse na construção.

“Com isso vamos resolver
duas questões, já que há pou-
co tempo parte do mesmo ter-
reno foi usado para a constru-
ção de parte do estaciona-
mento do Legislativo”, disse o
presidente da Câmara,
Lisandro José Monteiro.

O projeto de lei revoga na
totalidade as leis municipais
3.391/2007 e 3.877/2012, que
tratam da doação do imóvel à
união que tinha por objetivo a

Parte do estacionamento da Câmara fica onde seria área que foi doada à União

Arquivo

construção da sede da Justi-
ça Federal no Município. O
projeto inicial é datado de
2007 e posteriormente surgiu
uma segunda legislação esta-

belecendo a prorrogação do
prazo. A obra deveria ter iní-
cio em 2014 e concluída em
2017. No entanto, já se pas-
saram sete antes em que o

prazo foi estendido e nenhum
tijolo foi assentado no local
pela União.

No projeto que pede a re-
versão do imóvel ao municí-

pio é citado que o não cum-
primento da obrigação nos pra-
zos mencionados possibilitaria
a automática retomada da
área pelo doador. Para com-

 Nesta quarta-feira (1º/6), é
comemorado o Dia Mundial do
Leite. Apesar do cenário eco-
nômico pouco favorável, a data
é motivo de muita comemora-
ção para Minas Gerais. O esta-
do se mantém como o maior
produtor de leite do país, res-
pondendo por 27,3% da pro-
dução nacional e a atividade lei-
teira está presente em mais de
200 mil propriedades espalha-
das por Minas.

E os números impressio-
nam: em 2020, a produção mi-
neira bateu recorde histórico:
9,7 bilhões de litros. No ano
seguinte, o valor bruto da pro-
dução (VBP) do leite no estado
alcançou a cifra de R$ 15,2 bi-
lhões - 35,6% no VBP da pe-
cuária. Mesmo enfrentando os
desafios impostos pelo merca-
do, o segmento gera mais de
400 mil empregos diretos.

Para os consumidores e
apaixonados, os preços conti-
nuam altos nas gôndolas dos
supermercados. Mas, no cam-
po, o momento é de renda mui-
to justa, com custos de produ-
ção elevados e preços pouco re-
muneradores. Porém, o produ-
tor rural não desiste de sua mis-
são: continuar produzindo com
qualidade e alimentando milhões
de brasileiros por todo o país.

“O produtor de leite é um
tomador de preços. Ele não de-
fine quanto vai pagar nos pro-
dutos e insumos necessários à
produção, e não tem controle
algum sobre o preço do pro-
duto final. Ele quase nunca
sabe quanto vai receber, no fi-
nal do mês, sobre o leite que
entrega ao laticínio. Nosso
grande desafio será conferir
mais previsibilidade e equilíbrio
de mercado ao setor”, lembra
o presidente da Comissão Téc-
nica de Pecuária de Leite do
Sistema FAEMG, Jônadan Ma.

MELHORIA DOS
EMPREENDIMENTOS
Assim como a cadeia do lei-

te é representativa para o esta-

do de Minas, os cursos e pro-
gramas do SENAR MINAS são
determinantes para a melhoria
do negócio de muitos produ-
tores e trabalhadores rurais e,
também, na agroindústria. O
catálogo do SENAR MINAS
oferece 43 cursos relacionados
à bovinocultura de leite e
agroindústria. Só em 2021, fo-
ram promovidos 1.401 capa-
citações e treinamentos em todo
o estado, beneficiando 14.984
participantes.

Já no campo da Assistên-
cia Técnica e Gerencial (ATeG),
que engloba um atendimento
mais completo e de longa du-
ração, com visitas periódicas
nas propriedades e empreendi-
mentos, o Sistema FAEMG es-
tá acompanhando hoje 5046
propriedades. Desde os primei-
ros atendimentos na bovinocul-
tura de leite, em julho de 2019,
quase 10 mil empreendimentos
já passaram ou estão passando
pelos programas AteG Balde
Cheio e Agroindústria, FIP Pai-
sagens e pelos projetos Agro-
Nordeste, SuperAção Brumadi-
nho.

VALORIZAÇÃO
Neste mês em que é come-

morado o Dia Mundial do Lei-
te, o Sistema FAEMG está em
plena campanha de valorização
da cadeia produtiva. Um dos
destaques é a série especial de
minidocs, divididos em quatro
episódios semanais. Dois deles
já estão disponíveis aqui! O pri-
meiro deles, traz um raio-x da
produção e do trabalho nas pro-
priedades, enquanto o segun-
do fala dos desafios que os
produtores enfrentam da por-
teira para fora.

O terceiro episódio será lan-
çado nesta quarta (1º) e fala
sobre tecnologia, produtivida-
de, sustentabilidade e o futuro
da pecuária de leite. A série ter-
mina no dia 8, com uma gran-
de homenagem a este, que é
um dos mais amados e saudá-
veis alimentos do mundo!

Por isso, a atividade preci-
sa de valorização. “É uma ati-
vidade de extrema importância
para a economia mineira, pois
é composta, principalmente, de
pequenos agricultores, que são
gigantes, e que fazem de Mi-
nas o maior estado produtor de
leite do Brasil”, afirmou o Se-
cretário de Agricultura, Pecu-
ária e Abastecimento de Minas
Gerais, Thales Fernandes.

MITOS E VERDADES
SOBRE O LEITE

1. A vaca produz leite só
quando gera uma cria

VERDADE. Ela só vai in-
duzir a lactação, após o parto.
Porém, ela pode produzir leite,
mesmo sem a presença do be-
zerro.

2. É ruim separar o bezer-
ro da vaca

MENTIRA. Ao contrário,
ajuda. Com o melhoramento
genético e a evolução dos ani-
mais, vacas como a holande-
sa, jersey e girolando produzem
grande volume de leite. Ao se-
parar o filhote, é possível fa-
zer a mamada controlada evi-
tando que o bezerro sofra com
diarreias, distúrbios ou mesmo
morra.

3. Leite engorda
MENTIRA. O leite tem vá-

rias categorias: desnatado,
semidesnatado, entre outros.
Por isso, ele pode ser consu-
mido conforme a necessidade
de cada um. O leite faz parte
de uma dieta equilibrada, nu-
tritiva e saudável. Além de tam-
bém existir o leite sem lactose
e o proveniente de vacas A2A2,
que não desencadeia reações
inflamatórias no organismo.

4. O leite está cheio de an-
tibióticos e hormônios

MENTIRA. Os hormônios,
quando utilizados na produção
de leite, são metabolizados pelo
organismo do animal e não dei-
xam resíduo no leite. Já os an-
tibióticos, usados somente para
conter infecções nas vacas,
decorrem em períodos de ca-

rência, durante os quais o leite
NÃO pode ser comercializado.

5. Os humanos são os úni-
cos mamíferos que bebem lei-
te na vida adulta

VERDADE - O desmame
das outras espécies ocorre por
duas razões: primeiro, o filho-
te passa a consumir outros ali-
mentos; e segundo, a fêmea
precisa poupar energia para
um novo processo de gesta-
ção. Outra questão é que so-
mos a única espécie que desen-
volveu técnicas para criação de
animais mamíferos.

6. Leite agrava quadros res-
piratórios

MENTIRA - É comum as-
sociarem o consumo de leite ao
aumento do muco, da coriza ou
causa da congestão nasal. Po-
rém, há uma série de pesqui-
sas científicas que não com-
provam essa questão. Entre
elas, uma análise publicada na
revista britânica Archives of
Disease in Childhood baseada
em diversos estudos feitos des-
de 1948 sobre o assunto.

Benefícios do leite para nos-
sa saúde!

Deixa feliz: Rico em vitami-
na D, ajuda a prevenir trans-
tornos como depressão e ansi-
edade, se associado à exposi-
ção adequada à luz do Sol.

Diminui a pressão arterial:
Leite de vaca é fonte de potás-
sio, mineral com capacidade
vasodilatadora e anti-hipertensi-
va.

Ajuda a crescer: Cerca de
100 ml de leite integral possui
123 mg de cálcio. Elemento
essencial para o desenvolvi-
mento de crianças e adolescen-
tes.

Faz bem para os músculos:
Colabora para o aumento e re-
generação dos músculos após
os treinos. E tem mais: contém
caseína e soro do leite, proteí-
nas de construção muscular.

E não se esqueça: o consu-
mo diário adequado muda con-
forme a idade e as necessida-
des individuais.    (Ascom FAEMG)

pletar, em 2018 a União atra-
vés de Decreto publicado no
Diário Oficial da União decla-
rou de utilidade pública o pré-
dio construído na Avenida Oli-
veira Resende utilizado atual-
mente pela Justiça Federal.

Já em 15 de fevereiro de
2015 a área teria sido cedida
para o Legislativo municipal
sendo anexado e utilizado
como parte do estacionamen-
to da Câmara. “Estamos cor-
rigindo mais uma lambança do
passado”, comentou o presi-
dente Lisandro José Monteiro.
Ele explica que ao retornar ao
Município pelo projeto apre-
sentado será o caminho legal
para regularização da área.

“Em seguida teremos ou-
tro projeto que doará a área
para a Câmara e desta forma
a parte do terreno que foi ane-
xada será de fato pertencen-
te ao Legislativo”, observa.

1º DE JUNHO
Dia Mundial do Leite

responsabilidade do poder pú-
blico dar condições para tirar
esses animais das ruas, e tam-
bém responsabilidade dos tu-
tores em não abandonarem
seus animais. "Acho que o pro-
jeto é interessantíssimo e bus-
ca uma solução para dar uma
vida mais saudável para esses
animais. o animal precisa tam-
bém estar sendo bem cuidado
para encontrar um adotante",
disse ele, desmentindo infor-
mações de que seria contrá-
rio à causa.

Sérgio Gomes (PTB) tam-
bém manifestou apoio ao pro-
jeto e afirmou que acompanha
há tempos o trabalho da asso-

ciação. "Sabemos do trabalho
sério que desempenha". Luiz
de Paula (PP) declarou apoio
a todas as iniciativas para o
bem-estar animal. "Temos que
amar os animais que sentem
dor fome assim como o ser
humano".

Lisandro Monteiro (SD)
reforçou o comprometimen-
to da Câmara Municipal com
a causa animal e cobrou agi-
lidade do Executivo Munici-
pal para a concretização de
um novo abrigo municipal
"que possa abrigar não so-
mente os cães, mas também
os gastos e animais de gran-
de porte".

CASAS
Bairro: Parque Belvedere
Código: 1176 - Valor 155.000,00
Casa Nova - 02 dormitórios, sala, cozinha, banheiro social, área de
serviço. Terreno: 160,00 m² / Área construída: 58,27 m²

Bairro: Rosentina de Figueiredo
Código: 1094 Valor R$ 200.000,00
03 dormitórios, sala, copa e cozinha, banheiro social, lavanderia e quintal
cimentado, garagem coberta para 02 carros. Terreno: 250,00 m² / Área
construída:

Bairro: Jardim São José
Código: 1040 Valor R$ 270.000,00
03 dormitórios, sala, cozinha, banheiro social, garagem para 02 carros.
Terreno: 155,04 m² / Área construída: 116,08 m³

Bairro: Vila Formosa
Código: 942 Valor R$ 200.000,00
03 dormitórios, sala, cozinha, banheiro social, área de serviço, garagem
para 01 carro.

Bairro: Vila Santa Maria
Código: 402 Valor R$ 240.000,00
03 dormitórios, 02 banheiros, 02 salas, cozinha ampla, lavanderia coberta
com churrasqueira, garagem coberta para 02 carros.

Bairro: Centro
Código: 07 Valor R$ 380.000,00
04 dormitórios sendo 02 suítes, sala, copa/cozinha, banheiro social,
garagem para 02 carros, área de churrasco nos fundos e lavanderia.
Terreno: 240,00 m² / Área construída: 130,00 m²

APARTAMENTO
Bairro: Centro
Código: 1208 Valor R$ 610.000,00
03 dormitórios sendo 01 suíte todos com armários e sacada, sala ampla
para 02 ambientes, cozinha com armários planejados, banheiro social,
área de serviço com armários, 01 banheiro, hall com roupeiro, piso
laminado em todo o apto, uma vaga de garagem.

Bairro:Centro
Código: 1028 Valor R$ 290.000,00
02 dormitórios com armários, sala com varanda, cozinha com armários,
banheiro social e banheiro adicional na área de serviço e quarto de
empregada ou despejo.  Reformado e pronto para morar.   Grande
Oportunidade!

CHÁCARA
Bairro: Condomínio Campo Alegre
Código: 1205 Valor R$ 650.000,00
Chácara com 04 dormitórios sendo 01 suíte, 02 banheiros sociais, sala,
copa e cozinha, varanda em U, churrasqueira, fogão a lenha, horta,
pomar, piscina, terreno com 2.250 metros.

Bairro: Condomínio Cachoeira
Código: 504 Valor R$ 240.000,00
02 dormitórios, sala ampla com 02 ambientes, cozinha, banheiro social,
lavanderia, varanda, garagem para 02 carros. Cerca de alambrado.
Terreno: 2.600 m² / Área construída: 164,00 m²

TERRENO
Bairro: Vila Helena
Código: 725 Valor R$ 90.000,00
Lote medindo: 250 m² Terreno plano, murado, ótima localização.
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Ambas têm como prin-
cípio ativo análagos do GLP
1. E têm como objetivo con-
trole dos níveis de açúcares
no corpo, redução da velo-
cidade do esvaziamento
gástrico aumentando assim
a saciedade. E com isso
também os intervalos entre
as refeições. Restaura a pri-
meira fase da secreção de
insulina. E auxilia na perda
de peso.

Mas não substitui o uso
da insulina.   E qual a dife-
rença entre eles:

Ozempic : Utilizado ape-
nas uma vez na semana.
Reduz cerca de 12% de pe-
so corporal.

Saxenda: Utilizado diari-
amente. Reduz cerca de 5-
10% de peso corporal.

Ambos possuem efeitos
colaterais semelhantes. Pri-

são de ventre, náuseas, vô-
mitos, prostração e outros.
No primeiro uso o Saxenda
permite um melhor controle
dos efeitos colaterais, por ser
de uso diário, enquanto no
Ozempic se houver efeito
colateral ele perdurará por
uma semana.

E quais são os benefícios
trazidos por elas? Ambas pro-
movem ação de proteção ao
sistema nervoso central. Con-
trole do apetite por meio do
alentecimento do esvazia-
mento gástrico.

Cardioproteção, devido
controle de níveis pressóricos.
Reduz até 10 mm de mercú-
rio. Ajudam na regulação do
metabolismo dos açúcares
em nosso corpo, assim como
a biossíntese insulina.

Promovem a  proliferação
células pancreáticas respon-
sáveis pela secreção de insu-
lina e glucagon. (Efeito anti
diabético). Redução estima-
da de glicemia de jejum: 30
mg/dL e hemoglobina glico-
silada  em 0,8-1,5%.

Redução do peso corpo-
ral. Redução da variabilida-
de da glicose após alimenta-
ção. Não causa hipoglicemia.
Portanto é uma medicação
segura para a perda de peso
aos não diabéticos.

Reduz a perda de proteí-
nas na urina. E essas medi-
cações podem ser utilizadas
por qualquer pessoa? Não,

Já ouviram falar das canetinhas que
emagrecem Saxenda x Ozempic?

possuem algumas contrain-
dicações.

Gravidez e lactação.
Alérgicos aos componentes
da medicação

Pessoas que já tiveram
câncer de   tireoide. Pesso-
as que já tiveram pancre-
atite. Portadores de disfun-
ção renal em que o rim fun-
cione menos de 15%.

Veja você com seu mé-
dico se alguma dessas me-
dicações pode ser utilizado
no seu tratamento. Nunca
utilize medicações sem
acompanhamento médico.
Precisam ser ajustadas do-
ses, tempo se uso de medi-
cação, avaliada resposta ao
tratamento. Se cuidem.

DRA LETICIA
DE OLIVEIRA

Nefrologia e Clínica Médica
Atendimentos presenciais,

telemedicina, visitas
domiciliares e MAPA 24 h.

REDES SOCIAIS:
@draleticianefro

(Instagram)
Dra Leticia de Oliveira

Nefrologia e Clínica Médica
(Facebook)

LUCANO CLÍNICAS
Rua Tenente José

Joaquim, 555 - Centro -
São Sebastião do Paraíso -

Minas Gerais
TELEFONES:

(35) 35312607,
3531-4723, 99962-8084

Dra Leticia de Oliveira
Médica Nefrologista

e  Clínica Médica
Lucano Clínicas

Espaço Saúde

Vamos falar um pouquinho sobre elas
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Fechamento: Terça-feira, 15 horas Número: 1798

DIVERSOS

• DINHEIRO ANTIGO: Com-
pro, notas/cédulas antigas,
cruzeiro e cruzados. Tratar
(35) 98868-6720 – Antonio.

• IMPRESSORAS – COMPRA

• VENDE-SE CASA PEQUE-
NA: rua João Pessoa, 26 –
Jardim Itamarati. 2 quartos,
sala e cozinha e banheiro. Tra-
tar 31 98320-9778

• CASARÃO À VENDA EM
JACUÍ: Bem localizado ex-
pousada Embaúba, ainda
montada com todo mobiliário,
só reabrir. Com 06 suítes com-
pletas (três com banheira de
hidromassagem e uma com
deck de madeira), 04 salas,
02 cozinhas uma com fogão
caipira forno e churrasqueira
internas, sala grande refeitó-
rio, lareira, TV por assinatura,
Internet e Wi Fi, aquecedor
solar, tudo isso na Casa - 1.
Na Casa - 2 mais 04 suítes
simples (uma com sala e co-
zinha), uma salão próprio para
restaurante ou bar ou loja, com
banheiro; pátio de estaciona-
mento para 10 veículos, mais
quintal (para expansão de
mais suítes). Compre  com a
Rejane Imóveis em São Se-
bastião do Paraíso (035) 3531-
7988; Fernando Miranda Jor-
ge em Jacuí (35) 3593-1833 -
99971-1833.

• VENDE-SE CASA PEQUE-
NA: rua Carlos Joaquim de
Souza, 29 – Jardim Itamarati.
2 quartos, sala e cozinha e
banheiro. Casa com Lage. Tra-
tar 31 98320-9778

• VENDE-SE COMÉRCIO: Ven-
de-se bar à rua Glete, 180, pró-
ximo ao laboratório do antigo
Pronto Socorro (UPA). Informa-
ções pelo telefone (35) 9 9111-
5354 falar com Ro-berto.

IMÓVEIS

OPORTUNIDADES

ORAÇÃO

• LEIA OS SALMOS 33, 34 e 70 por 3 vezes ao dia, 3 dias
consecutivos, PUBLICAR NO 4 DIA. Faça 2 pedidos difíceis e
1 impossível. Mesmo que não acredite, verá o que acontecera.
E.S.M. E E.S.D.

• CUIDADORA DE IDOSOS:
Tem ótimas referências e ex-
periência. Com mais de 10
anos neste importante traba-
lho Social e Humanitário.
Cidinha fone 99917-4260 du-
rante a noite ou dia.

• PANFLETEIRO: Distribuo
panfletos com honestidade e
econômica. Tratar Rua Fran-
cisco Bruno, 100 ou pelos fo-
nes 3531-8747 ou 99103-5441
André Luiz Bozeli

PANFLETEIRO
DISTRIBUO PANFLETOS COM
HONESTIDADE E ECONÔMIA.

Tratar Rua Francisco Bruno, 100
ou pelos fones 3531-8747 ou 99103-5441

ANDRÉ LUIZ BOZELI

Excelente oportunidade para adquirir sua casa própria!
Agende já seu horário de visita.

 Maristela Imóveis (35) 3531-3544 / 3531-4967.
TEL: 9-8863-5552 whats, 9-9825-5212 whats.

PROPRIETÁRIOS DE IMÓVEIS PARA LOCAÇÃO
TRAGAM SEUS IMÓVEIS PARA SEREM

ADMINISTRADOS PELA MARISTELA IMÓVEIS !!!
SEGURANÇA E TRANQUILIDADE NA SUA LOCAÇÃO!!!

TERRENOS PARA VENDA:
S. SEBASTIÃO R$ 95.000,00 - Cód.: 4441
Área: 180m²
AV. VEREADOR ALFREDO CAMPOLONGO – MURADO.

COND. JD. DE ATHENAS R$ 400.000,00 - Cód.: 4435
Área: 450m²

PQ. BELVEDERE R$ 75.000,00 - Cód.: 4423
Área: 171m²

VILLAGE PARAÍSO - Cód.: 4419
15 LOTES COM 200M2 CADA POR R$ 55 MIL CADA!!!
* RUA DR. EMÍLIO CARNEVALE AV. ONOFRE PEREIRA DA SILVA

JD. MEDITERRANÊE  R$ 140.000,00 - Cód.: 4413 Área: 250m²
SÃO 02 LOTES JUNTOS. VALOR E METRAGEM UNITÁRIOS.

JD. AMÉRICA VII R$ 120.000,00 - Cód.: 4408
Área: 250m²
SÃO 02 LOTES JUNTOS. VALOR E METRAGEM UNITÁRIOS.

SANTA TEREZA R$ 68.000,00 - Cód.: 4397
Área: 250m² . MURADO

ROSENTINA R$ 90.000,00 - Cód.: 4248
Área: 250m² . MURADO

CENTRO R$ 220.000,00 - Cód.: 687
Área: 270m²

JD. ALVORADA R$ 45.000,00 - Cód.: 4206
Área: 220m²

JD. DIAMANTINA R$ 73.500,00 - Cód.: 4090
Área: 236m². PARCELA ESSE VALOR EM ATÉ 10 VEZES.

 JD. ITAMARATI R$ 65.000,00 - Cód.: 4083
Área: 337m²

PORTAL DOS IPÊS R$ 105.000,00 - Cód.: 3401
Área: 300m²

JD. ALVORADA R$ 45.000,00 - Cód.: 4206
Área: 220m²

VL. FORMOSA R$ 117.000,00 - Cód.: 4395
Área: 250m²

CHÁCARAS  PARA VENDA:
COND. CAMPO ALEGRE R$ 750.000,00 - Cód.: 4342 Área de terreno:
2.250m²  - Construção: 290m²
ESTUDA PEGAR VEÍCULO, TERRENO OU IMÓVEL COMO PARTE DE
PAGAMENTO. CASA COM 04 DORMITÓRIOS, SENDO 01 SUÍTE, SALA,
COZINHA, ESCRITÓRIO, LAVANDERIA COM WC, VARANDA COM WC,
GARAGEM P/ 6 CARROS. ÁREA DE LAZER COM PICINA DE 9 METROS
E EDÍCULA COM + 2 BANHEIROS. 50% DA CHÁCARA GRAMADA.
PARCIALMENTE MURADA.

COND. CAMPO ALEGRE R$ 200.000,00 - Cód.: 4341
Área de terreno: 2.250m²

COND. CAMPO ALEGRE R$ 480.000,00 - Cód.: 4276
Área de terreno: 2.250m²
ESTUDA A POSSIBILIDADE DE PAGAR TERRENO DE ATÉ R$ 100.000,00
COMO PARTE DE PAGAMENTO. 02 DORMITÓRIOS, SALA PARA 02
AMBIENTES, COZINHA, BANHEIRO SOCIAL, ÁREA DE SERVIÇO,
VARANDA EM VOLTA DA CASA. ÁREA COM CHURRASQUEIRA, PLAY
GROUND, POMAR EM FORMAÇÃO, PEQUENO LAGO.

COND. CAMPO ALEGRE R$ 280.000,00 - Cód.: 4309
Área de terreno: 2.250m² EXCELENTE LOCALIZAÇÃO. MURADO.

COND. CAMPO ALEGRE R$ 660.000,00 - Cód.: 3962
Área de terreno: 2.250m²
CASA COM: 02 SUÍTES + 01 DORMITÓRIO INDEPENDENTE, TODOS
COM ARMÁRIOS E CAMAS DE EXCELENTE QUALIDADE, SALA, COZINHA
PLANEJADAS, ÁREA GOURMET COM PISCINA, 02 ENTRADAS PARA
VEÍCULOS. LAJE E PISO FRIO.

COND. CAMPO ALEGRE R$ 530.000,00 - Cód.: 3797
Área de terreno: 2.250m²
ACEITA IMÓVEL COMO PARTE DE PAGAMENTO. 03 DORMITÓRIOS,
SENDO 01 SUÍTE, SALA, COPA, COZINHA, BANHEIRO SOCIAL, ÁREA
DE SERVIÇO, GARAGEM P/ 02 CARROS. CASA COM AQUECIMENTO
SOLAR. COZINHA EXTERNA COM FOGÃO À LENHA COM WC E PISCINA.

COND. CAMPO ALEGRE R$ 480.000,00 - Cód.: 3738
Área de terreno: 2.750m²
03 DORMITÓRIOS, SALA, COZINHA, BANHEIRO SOCIAL, ÁREA DE
SERVIÇO, GARAGEM, VARANDA. POMAR.

COND. CAMPO ALEGRE R$ 390.000,00 - Cód.: 2590
Área de terreno: 2.250m²
CHÁCARA TODA MURADA COM 3 DORMITÓRIOS, SENDO 1 SUÍTE,
SALA, COZINHA, BANHEIRO SOCIAL, LAVANDERIA, VARANDA, POMAR.
ACEITA TERRENO DE 300M2 COMO PARTE DE PAGAMENTO.

COND. CAMPO ALEGRE R$ 1.700.000,00 - Cód.: 4331 Área de terreno:
2.250m²  - Construção: 417m²
03 SUÍTES, SENDO QUE A SUÍTE MASTER TEM CLOSET E
HIDROMASSAGEM, TODAS AS SUÍTES COM AR CONDICIONADO, SALA
DE JANTAR, SALA DE ESTAR, COZINHA, BANHEIRO SOCIAL, VARANDA
EM VOLTA DA CASA. ÁREA GOURMET COM 02 DORMITÓRIOS E WC,
CHURRASQUEIRA, PISCINA. LAJE E PORCELANATO. ENERGIA
FOTOVOLTAICA.

COND. CACHOEIRA R$ 600.000,00 - Cód.: 1538
 Área de terreno: 7.000m²
ACEITA IMÓVEL EM S.S. DO PARAÍSO COMO PARTE DE PAGAMENTO.
VENDE MOBILIADA. CASA 01: 02 DORMITÓRIOS, SALA E COZINHA
CONJUGADAS, BANHEIRO SOCIAL, LAVANDERIA, ÁREA DE CHURRASCO
E VARANDA. CASA 02: 02 DORMITÓRIOS E 01 BANHEIRO SOCIAL.
LAJE E PISO FRIO. 03 TANQUES DE PEIXE, TODA CERCADA DE
ALAMBRADO, GALINHEIRO FECHADO EM ALVENARIA, 30 METROS DE
MATA NOS FUNDOS, MOTOR DE 10 CAVALOS QUE FAZ IRRIGAÇÃO EM
TODA CHÁCARA. PISCINA.

APARTAMENTOS PARA VENDA:
LAGOINHA R$ 700.000,00 - Cód.: 4367
 3 DORMITORIOS SENDO 1 SUITE, TODOS OS DORMITORIOS COM
ARMARIOS, SALA, COPA, COZINHA,  BANHEIRO SOCIAL. GARAGEM
PARA 2 CARROS
COBERTURA: AREA GOURMET COMPLETA.

LAGOINHA R$ 500.000,00 - Cód.: 4328
03 DORMITÓRIOS, SENDO 01 SUÍTE, ARMÁRIOS NA SUÍTE E EM 01
DORMITÓRIO, SALA PARA 02 AMBIENTES COM VARANDA, COZINHA
COM ARMÁRIOS, LAVANDERIA COM ARMÁRIOS, DEPENDÊNCIA DE
EMPREGADA COM WC, 01 VAGA DE GARAGEM.

JD. MEDITERRANÊE R$ 350.000,00 - Cód.: 4384
Área: 76m²
2 DORMITÓRIOS, SENDO 1 SUITE, SALA E COZINHA CONJUGADAS,
BANHEIRO SOCIAL, ÁREA DE SERVIÇO, ENTRADA DE GARAGEM PARA
2 CARROS.

CALIF. GARDEN 1 R$ 280.000,00 - Cód.: 4303
APARTAMENTOS DE 58m² A 60m² 
PREVISAO DE ENTREGA SETEMBRO DE 2022. 02 DORMITORIOS, SALA
E COZINHA CONJUGADAS, 01 BANHEIRO SOCIAL, LAVANDERIA E 02
VAGAS PARA GARAGEM.

CALIF. GARDEN 1 R$ 200.000,00 - Cód.: 4228
Área: 48m²
PREVISÃO DE ENTREGA COM DOCUMENTOS: MAIO 2022. ENTRADA:
20% E O RESTANTE EM ATÉ 12 MESES. 2 DORMITÓRIOS, SALA E COPA
CONJUGADAS, COZINHA, BANHEIRO SOCIAL, ÁREA DE SERVIÇO.
TODOS OS QUARTOS COM VARANDA E GARAGEM PARA 1 CARRO.
EXCELENTE LOCALIZAÇÃO.

• VENDEM-SE LOTES EM
CONDOMÍNIO FECHADO: lo-
tes de 2000 m² cada, em con-
domínio fechado. Infraestrutu-
ra em estágio avançado. Área
de lazer pronta para uso co-
mum aos condôminos com
piscina, salão de festas e
churrasqueira. A 500m da en-
trada do aeroporto de Paraíso.
Detalhes 99970-3311 (What
sapp)

• TERRENO NO CENTRO:
VENDE-SE, todo murado,
com calçada, plano, ótima
localização, próximo 700
mts. Da Igreja Matriz. Na
rua Tenente José Joaquim.
Tratar 99975-0101

• CHÁCARA NAS 3 FON-
TES: aluga-se, barato, ótimo
casarão avarandado do lado
do Termas Clube. Tratar
99974-2305

• CASA- VENDE-SE: na rua
Virgílio Zanin, n.º 190 São José
I, em São Sebastião do Para-
íso. Sala, cozinha, 3 quartos
sendo 1 suíte, área de servi-
ço, garagem. Tratar pelo tel.
(35) 99161-9161 com o propri-
etário.

• ALUGO CHÁCARA PARA
RESIDÊNCIA: 3 dormitórios,
sendo um com suíte e banhei-
ra, sala, cozinha, banheiro
social, churrasqueira, fogão a
lenha com forno, lavanderia,
despensa, varanda, jardim de
inverno, garagem e pomar. Tra-
tar: telefones (16) 99992.3991
(16) 3632 9256

E VENDO: usadas laser e
jato de tinta. Tratar pelo
fone 3558-5492. Fazemos
manutenção preventiva e
corretiva. Técnico especi-
alizado. ÓTIMOS PREÇOS.

PÁLIO 98/98PÁLIO 98/98PÁLIO 98/98PÁLIO 98/98PÁLIO 98/98
vendo, completo (- ar), trava
elétrica e vidro, cor prata e
4 portas. Tratar 3531-2351
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RECEITAS DO GUARI
LÍNGUA BOVINA AO
MOLHO MADEIRA

INGREDIENTES
2 línguas bovinas inteiras
2 kl de batatas cozidas para purê
2 dentes de alho amassados
1 cebola média cortada miúdo
1 tomate, cortado em cruz
1 colher de manteiga, 1 colher de azeite
1 copo de vinho tinto, 2 folhas de louro.
Farinha de trigo.

MODO DE PREPARAR
Cozinhar as duas línguas em dois litros de água

com os temperos em panela de pressão por 40
minutos. Deixar sair a pressão. Após retirar a pele
das línguas utilizando água fria (torneira), limpe e
coloque no gelo para facilitar fatiar fino. Pegue a
água onde foram cozidas e engrosse com farinha
de trigo. Antes dissolva a farinha, e junte à do
cozimento. Acrescente o copo de vinho, e leve ao
fogo brando até engrossar.

Servir com purê de batata e arroz branco.
Bom apetite.

Por Luiz Claudio Ferreira,
repórter da Agência Brasil
BRASÍLIA

Cem anos do rádio no Bra-
sil: Padre Landell de Moura
conviveu com um pé na fé e
outro na ciência - Acervo do
biógrafo Hamilton Almeida

“Toquem o Hino Nacio-
nal!” Essas foram as primei-
ras palavras que o padre bra-
sileiro Roberto Landell de
Moura (1861-1928) disse na
inédita demonstração pública
de transmissão de rádio, em
16 de julho de 1899. A revela-
ção é do escritor Hamilton
Almeida biógrafo do inventor
do rádio, graças a uma obsti-
nada pesquisa em jornais da
época. O escritor dedica-se a
desvendar há 45 anos a vida
daquele brasileiro injustiçado
pela história e que ainda pou-
ca gente conhece.

Todos os detalhes sobre
esse evento histórico, de ca-
ráter mundial, ainda muito pou-
co reconhecido e que tem
mais elementos de brasilidade
do que poderia se supor, esta-
rão nas páginas do livro sobre
o ousado padre, e que deve
chegar às livrarias ainda nes-
te mês de junho. Padre
Landell: o brasileiro que inven-
tou o wireless (editora Insu-
lar) é a quinta obra de Almeida
sobre o inventor. O evento
ocorreu 23 anos antes da pri-
meira transmissão oficial de
rádio no Brasil, em 7 de Se-
tembro de 1922.  A 100 dias
do centenário da rádio, conhe-
cer de onde vieram as primei-
ras ondas que se espalharam
no ar ajuda a entender, neste
século 21, a dimensão do fei-
to pioneiro dessa tecnologia.

Aventura em São Paulo
Naquele final de século 19,

o público ficou boquiaberto
com as palavras e com o hino.
Não havia dúvida de que aque-
le 16 de julho de 1899 simboli-
zava a genialidade humana.
Houve até quem chamasse de
bruxaria. Mas era um padre
que fazia a transmissão de
áudio entre o Colégio Santana,
de onde ele era pároco, na
zona norte de São Paulo, até
a Ponte das Bandeiras, a cer-
ca de quatro quilômetros de
distância. Aquela data, de pri-
meira demonstração pública
de transmissão radiofônica,
que vai completar 123 anos.

Hamilton Almeida buscou
rastros e desvendou lacunas
da vida do inventor pelo Bra-
sil e em outros países. Quan-
do fazia faculdade de jorna-
lismo, ouviu de um professor
chileno (Julio Zapata) que um
padre brasileiro era o verda-
deiro inventor do rádio e não
o físico italiano Guglielmo
Marconi, que criou o telégra-
fo.

“Vi que a história do brasi-
leiro estava incompleta e que
ele era vítima de uma injusti-
ça. Eu fui juntando as peças.
Busquei centenas de pessoas
que trabalharam e conviveram
com ele, além dos documen-
tos espalhados por muitos lu-
gares”, afirma o biógrafo.

Duas experiências públi-
cas de Landell de Moura em
São Paulo foram documenta-
das. A segunda experiência,
no ano seguinte da primeira,

GERAL

Cem anos do rádio no Brasil: o padre
brasileiro que inventou o rádio

Padre Landell de Moura
conviveu com um pé na fé e
outro na ciência - Acervo do
biógrafo Hamilton Almeida

FOTOS: Hamilton Almeida

Padre Landell produziu um equipamento
que deixou o público boquiaberto

foi publicada em apenas um
veículo, o Jornal do Comércio,
do Rio de Janeiro.

O primeiro livro publicado
por Hamilton saiu nos anos
1980 em Porto Alegre, terra
do Padre Landell. Em 2004, o
autor publicou obra na Alema-
nha. Na obra mais recente, o
autor resolveu desvendar de-
talhes sobre o dia da transmis-
são de rádio e também sobre
a busca do padre por patente-
ar as descobertas. “Quando
ele colocou a voz em uma
onda de rádio, ele abriu a por-
ta para as comunicações sem
fio. E isso é legado para os
nossos dias, como o telefone
celular. Ele fez descobertas
que acabaram gerando uma
série de outras descobertas
desde então.

Landell, segundo explica o
biógrafo, patenteou o rádio no
Brasil e nos Estados Unidos.
“Eu consegui aprofundar uma
série de aspectos nessa nova
pesquisa. Tem uma informa-
ção também que eu conside-
ro muito importante é que a
invenção dele nos Estados
Unidos foi reconhecida por
outros inventores. Consegui
encontrar provas disso (e es-
tão no livro)”.

O escritor explica que
Landell queria continuar
pesquisando. Por isso, ele bus-
cou correr para patentear a
descoberta. Ele não tinha re-
cursos da igreja ou público
para isso. “Ele solicitou recur-
so, mas ninguém deu apoio
nenhum. Nunca ganhou ne-
nhum dinheiro. Apenas per-
deu, na verdade. Ele saiu dos
Estados Unidos endividado
porque foi para lá com a in-
tenção de ficar um ano (em
1901). Mas acabou ficando
três anos e meio”. Para o in-
vento, ele conseguiu dinheiro
emprestado com um comer-
ciante de Nova Iorque e ficou
devendo uma pequena fortu-
na que só conseguiu pagar
anos depois. A dívida era de
US$ 4 mil. “Seria o equivalen-
te a hoje uns R$ 600 mil”.

CIÊNCIA E FÉ
Diferentemente de outros

inventores contemporâneos de
Landell, como Alberto Santos
Dumont, que tinha seus pró-
prios recursos, o padre vivia
com o pires na mão. “Ninguém
deu atenção realmente para o
que ele fazia. Além disso, pa-
dre cientista não era bem vis-
to dentro da igreja nem fora
dela”.

Era um momento histórico
também de início da república

no Brasil e também com a
conquista do estado laico. Ci-
ência para um lado, fé para o
outro. Mas não era nisso que
Landell acreditava. Ele acha-
va que os dois campos pode-
riam conviver e interagir. “O
padre estava um pé em cada
lado. Mas tem declarações
dele que ele achava que reli-
gião e ciência eram compatí-
veis”.

CURIOSO DESDE
ANTES DE PADRE
Landell, quando tinha 16

anos de idade, antes de ser
padre, criou uma espécie de
telefone. O menino era curio-
so e gostava de ler sobre tudo,
de telecomunicações à astro-
nomia. “Ele examinava ani-
mais mortos e tinha um inte-
resse variado, em biologia, fí-
sica, astronomia… Ao mesmo
tempo, ele tinha uma vocação
religiosa também por influên-
cia da família”.

Tanto que quando Landell
foi para Roma ajudar no se-
minário, ele também buscou
estudar física e química na
Universidade Gregoriana. Fo-
ram duas formações ao mes-
mo tempo. “Brigavam com ele
também por causa dessa situ-
ação de ser padre e cientista.
Quando ele inventou o rádio,
pediu licença para voltar ao
Brasil e ir aos Estados Uni-
dos”.

EMPREENDEDOR
Seis jornais deram desta-

que ao invento com a experi-
ência de 1899. Três veículos
em São Paulo e outros três no
Rio de Janeiro. “Era uma no-
vidade, mas não foi o sufici-
ente para traduzir em patrocí-
nio que é o que ele precisava.
Ele investiu nisso, mas infeliz-
mente não teve resultado para
continuar pesquisando. Aca-
bou ficando marginalizado as-
sim na história”, afirma.

“Quando ele veio da Itália
para o Brasil, ele tinha uma
ideia de que era possível fa-
zer comunicação pelo ar. Na-
quele momento só existia o
telégrafo”. Almeida explica
que o inventor demorou mais
de 10 anos para desenvolver
o equipamento. Landell voltou
ao Brasil em 1886. Os regis-
tros mostram que em 1893,
apesar dos pedidos para a igre-
ja, ele não conseguiu recursos.
Em 1895, o italiano Marconi
apresentou o telégrafo. “Mas
a diferença fundamental é que
Landell conseguiu transmitir a
voz”.

Em 1899, ele convidou
empresários em São Paulo
para apresentar a novidade,

da capela de Santa Cruz, mais
precisamente do Colégio
Santana, ele conseguiu trans-
mitir os sons até a Ponte das
Bandeiras, sobre o Rio Tietê.
“Depois ele fez a mesma ex-
periência em direção à Ave-
nida Paulista. Ele teve a pre-
sença do cônsul britânico que
assistiu à demonstração”.

GÊNIO ESQUECIDO
O biógrafo lamenta que até

hoje Landelll de Moura não
tem a fama que poderia ter,
inclusive internacionalmente.
Também por isso, o biógrafo
entende, que diante dessa in-
justiça, passou a se dedicar a
perseguir os rastros da fantás-
tica história do padre. Para o
novo livro, foi aos Estados
Unidos e pesquisou também na
Itália atrás das pistas. “Che-
guei a contratar uma pesqui-
sadora na biblioteca de Nova
Iorque para me ajudar. Assim
foi se juntando esse quebra-
cabeça. Às vezes, nos livros
da igreja ele não escrevia
nada”.

Por isso, conversar com
testemunhas fez as peças se
juntarem. Como todas já fale-
ceram, os livros tentarão fa-
zer justiça ao inventor. “Para
os fiéis da igreja não era algo
simpático porque ele fugia do
tradicional de ficar lá só den-
tro da igreja. Mas ele tinha
essa capacidade intelectual de
criar”. Mas voz pelo ar pare-
cia coisa do demônio, aponta-
vam aqueles que davam de
ombros para a ciência.

Nos Estados Unidos, ele
buscou patentear o rádio, o
rádio por ondas de luz e um
telégrafo. “Mas ele não ficou
lá para comercializar. Ele quis
voltar, mas ficou endividado.
Infelizmente, no caso dele, o
obscurantismo venceu. Caso
tivesse vingado a história do
padre brasileiro, o Brasil po-
deria estar na vanguarda da
industrialização do aparelho”.

Depois do rádio, ele come-
çou a estudar outros temas
fora das telecomunicações e
da religião, incluindo psicolo-
gia e outras ciências. Mas ele
continuava sendo admoestado
pelo bispo. Padre Landell mor-
reu em 1928, vítima da tuber-
culose, aos 67 anos. “Ele fu-
mava. Não se agasalhava na-
quele frio de Porto Alegre. Ele
dizia que dava a roupa para
os pobres. Ele estava muito
triste mesmo”. A vacina da
tuberculose havia sido desco-
berta naquela década, mas não
a tempo de salvar o homem
que se dedicou a Deus e à ci-
ência ao mesmo tempo.

(Agência Brasil)


